
О
л
е
г 

Р
У
К

А
В

И
Ц

Ы
Н

Детские лагеря-2022:

ДоброДобро
пожаловатьссся,,,,,пожаловаться,

дддддддддили Оспе вхоооддддддддддддддддддддддддили Оспе вхоили Оспе вход 
запрещензапрещен
Читайте на стр. 7  �

Что приморцу

хороШОУ

Находка 107,2 FM
Уссурийск 99,4 FM

Владивосток 90,4 FM

Слушайте по будням в 08.00

6 545 000
уникальных посетителей

за минувшие сутки

№ 41-с (27388-с) 2022 год

Основана в мае 1925 года 

Продолжение на стр. 3   �

Среда - четверг

1 - 2 июня Газета нашего города � Владивосток

Воспитываем
новое
поколение
чиновников
Кирилл САМОЙЛОВ,
Яна АСТАХОВА

Амбициозные жители ДФО 
проходят спецобучение.

Новая программа обучения управлен-
цев «Муравьев-Амурский 2030» начала
действовать в ДВФУ. Те, кто хочет стать 
первоклассным руководителем компании
или даже целого региона, должны пройти
годовое обучение. 12 месяцев будут на-
сыщенными.
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И на что на 
самом деле 
пойдут эти 

деньги.
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Профосмотр 
вагончиков
София МИХАЙЛОВАф

Фуникулер 
Владивостока закрыт 
с 1 по 30 июня. 

Начальник фуникулера 
Светлана Латышева расска-
зала, что за месяц специалисты 
проведут плановые профилакти-
ческие работы по обслуживанию 
всех элементов: двигателя, силового обо-
рудования, вагонов, механизмов, рельсо-
вых путей, троса и креплений, ловителей.

- По завершении работ будут проведены
испытания, после чего вагончики смогут
вновь выйти на маршрут.

Пассажиров к вынужденной мере про-
сят отнестись с пониманием. Отметим, 
что проезд на фуникулере стоит 22 рубля.

Напомним, что в этом году легендарный 
трамвайчик отмечал свое 60-летие. На 
сегодняшний день это единственный пас-
сажирский фуникулер в России.
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Ростислав САХАЛИНОВ

На радость детворе 
во Владивостоке 
появился новый 
скейтпарк.

Экстремальные виды 
спорта пользуются боль-
шой популярностью среди 
детей и молодежи. Поэто-
му 28 мая на Аллилуева, 5 
во Владивостоке открыли 
новый спортивный объект 
- площадку для экстремаль-
ных видов спорта. Скейт-
парк оборудован всем не-
обходимым для катания 
на роликах, самокатах и, 

конечно, скейт-
бордах. Выпол-
нить кик-торн 
(поднятие пе-
редних колес 
и поворот на 
180 градусов) 
или олли (пры-
жок, ноги должны «прилип-
нуть» доске) - не проблема.
Конечно, высота объектов
не самая большая, чтобы
пользоваться площадкой
могли не только взрослые,
но и дети.

В этом году еще одно
пространство может по-
явиться на набережной
Спортивной гавани в рай-

оне арт-объекта «Семь со-
пок». Также в планах муни-
ципальных властей запуск 
скейпарков на Морозова, 
5, Олега Кошевого (у шко-
лы №50).

Напомним, 14 марта пло-
щадка для экстрима появи-
лась на территории школы 
№70 в поселке Трудовое 
(Порт-Артурская, 48).

Для кик-торнов и оллиллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллллиииииииииииииииииииииииииииииииииииииииииииДля кик-торнов и олли
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Картина дня:2

Екатерина р ТИХАЯ

Приморские ребятишки 
и дети переселенцев из ЛДНР 
поедут в летние лагеря.

Летняя оздоровительная кампания стартовала в При-
морье, многие лагеря уже распахнули свои двери. Всего
в этом году открыт 501 лагерь, еще 37 сейчас проходят
проверки. В этом году присоединились девять загородных,
один пришкольный - «Надежда», который открыли после
капитального ремонта, и один санаторий «50 лет Октября».
Ожидается, что вскоре в свои стены подростков примет
учебно-методический центр военно-патриотического вос-
питания молодежи «Авангард», здесь пройдут три смены
военно-патриотической направленности с привлечением
детей из группы риска.

Во всех лагерях дневного пребывания проведут профиль-
ную смену «Моя малая Родина», а в сентябре состоится
региональный конкурс по ее итогам, также нацеленный
на патриотическое воспитание подрастающей молодежи.

В этом году путевки в детские лагеря получат дети при-
морских военных, которые сейчас находятся на Украине.
Сейчас важно не оставлять ребят без внимания, отметил
губернатор края Олег Кожемяко, который и дал соот-
ветствующее поручение главам муниципалитетов. Уже
сейчас 30 детей во-
еннослужащих от-
дыхают во Всерос-
сийском детском
центре «Океан».
Еще 100 ребят в
ближайшее время
отправятся на базу
отдыха «Волна».

Также отдохнут
этим летом и дети
вынужденных пере-
селенцев из ЛНР,
ДНР и территории
Украины. Ребят при-
мут лагеря «Шепало-
во», «Жемчужина» и
«Астероид».

Павел САХАРОВСКИЙ

Международный 
день защиты детей 
отпразднуют в 
Приморье 1 июня.

В первый день ле-
та для юных жителей 
края пройдут концер-
ты, спектакли, мастер-
классы и конкурсы.

Так, во Владивосто-
ке юные приморцы
могут прийти на празд-
ник «Счастье, солнце,
дружба - вот что детям
нужно» (3+) на террито-
рии исторического парка 
«Россия - моя история» (Аксаков-
ская, 12). С 11.00 до 19.00 детей
ждут различные игры и мастер-
классы, рисование на асфальте
и камнях, аквагрим, спектакли
и полоса препятствий.

Приморская государственная 
картинная галерея (Алеутская, 
12) подготовила сказки, квесты 
и мастер-классы (5+, 7+). Меро-
приятия пройдут с 11.00 до 15.00.

В Арсеньеве в 10.00 во Дворце
культуры «Прогресс» состоит-

ся концертно-развле-
кательная программа
«Маленькие дети на
большой планете» (0+).

В Большом Камне в
12.00 на площади Двор-
ца культуры «Звезда»
гостей ждет концерт-
ная программа «Путе-
шествие в страну дет-
ства» (0+).

На центральной пло-
щади Дальнереченска в 
12.00 пройдет празд-
ничная программа «Ра-
дуга чудес» (0+).

В Лесозаводске на 
площадке у Дома куль-
туры Ружинского ми-

крорайона желающих ждут на
детскую игровую программу (6+).

В Спасске-Дальнем в 12.00 на
центральной площади состоится
городской праздник «Маленькие
дети на большой планете» (6+).

Солнечного лета
и подольше 
оставаться детьми
Мэр Владивостока Константин 
Шестаков поделился теплыми 
пожеланиями для юных 
горожан и их родителей. 

Дорогие друзья!
Сегодня, в первый день лета, мы отмечаем за-

мечательный праздник - День защиты детей. С
одной стороны, это праздник самых юных и са-
мых открытых - мальчишек и девчонок, у которых
впереди целая жизнь.

С другой стороны - в этот день мы сами немнож-
ко становимся детьми. Мы вспоминаем друзей дет-
ства, первых учителей и первые победы в спорте.
Вспоминаем своих родителей, что подарили нам
жизнь, и всех тех, кто заложил в нас веру в лучшее.

Горжусь, что живу во Владивостоке. Это не
только молодой город, но и город молодых. Еже-
дневно здесь на свет появляется примерно 400
малышей. Верю, что каждого из них ждет долгая,
счастливая жизнь.

На встречах с молодежью всегда говорю: где
бы вы ни учились после школы, знайте, что вас
всегда ждут дома, во Владивостоке. Со своей
стороны сделаем все, чтобы вы могли получить
здесь достойную работу и по-настоящему радо-
ваться жизни.

Желаю всем юным владивостокцам хорошего
настроения, солнечного лета и подольше оста-
ваться детьми, а их родителям - здоровья и бла-
гополучия.

С праздником!
Глава города Владивостока

Константин Владимирович ШЕСТАКОВ

Губернатор Приморья 
Олег Кожемяко 
поздравил жителей 
края с Международным 
днем защиты детей.

Дорогие приморцы!
Поздравляю вас с Междуна-

родным днем защиты детей!
Здоровье детей, их счастье,

улыбки - это самое главное, что
есть в нашей жизни. Любви и вни-
мания для них никогда не бывает
слишком много. Мы, взрослые,
должны проявлять чуткость, осоз-
навать ответственность и про-
являть заботу обо всех детях,
находящихся рядом. Ведь есть
такая очень мудрая и правиль-
ная поговорка - чужих детей не
бывает.

В Приморском крае ведется си-
стемная работа по поддержке се-
мей с детьми. Около 13,5 миллиар-
да рублей направлено из краевого
бюджета на различные выплаты и
компенсации таким семьям в про-
шлом году. Причем систему мер
демографической поддержки мы
выстроили таким образом, что полу-
чить различные выплаты могут все
приморские родители независимо
от финансового положения и коли-
чества детей в семье.

Эффективные меры социальной
помощи дают ощутимые результа-
ты. В крае из года в год увеличи-

вается количество многодетных
семей. За прошлый год их количе-
ство выросло на шесть процентов
и превысило двадцать тысяч.

Особое внимание мы уделяем
детям, оказавшимся в трудной
жизненной ситуации: в минувшем
году более чем для двух тысяч
таких детей был организован от-
дых в оздоровительных лагерях.
А более тысячи детей-сирот полу-
чили свое жилье.

Но, конечно, самым главным
для ребят во все времена остает-
ся крепкая, дружная семья. Ведь
именно здесь формируются харак-
тер, физическое и нравственное
здоровье ребенка.

В этот праздничный день хочу
выразить благодарность всем ро-
дителям, бабушкам, дедушкам,
педагогам - тем, кто вкладывает
свои силы и душу в наших детей
и внуков, стремится воспитать
настоящую личность. Особая при-
знательность семьям, где воспи-
тываются приемные дети.

Дорогие ребята! Будьте счаст-
ливы, наслаждайтесь лучшим пе-
риодом своей жизни - детством!
Хороших вам летних каникул и от-
личного настроения! А всем при-
морским семьям желаю благопо-
лучия, любви, взаимопонимания!

С уважением,
губернатор Приморского края
Олег Николаевич КОЖЕМЯКО

 ■ ЗАБОТА

Ребенок отдыхает, 
родители – тоже

КАК ПОЛУЧИТЬ КЭШБЭК ЗА 
ПУТЕВКУ В ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ

Чтобы принять участие в программе детского кэшбэка, достаточно оплатить путевку картой «Мир» и подождать до пяти дней - за это время вернется 50% потраченных денег, но не больше 20 тысяч рублей.
Продажи продлятся до конца лета, а отправить ре-бенка отдыхать на выгодных условиях можно с 1 мая по 30 сентября.
Руководитель Ростуризма Зарина Догузова заявила, что в регионе нет никаких ограничений по количеству поездок на одного ребенка. Он может съездить на несколько смен, и с каждой оплаты родитель получит кэшбэк. 
Отметим, в этом году около трех тысяч юных примор-цев, которые оказались в трудной жизненной ситуации, отправятся в санатории и детские лагеря бесплатно. На 

эти цели в краевом бюджете предусмо-
трели 78,6 миллиона рублей.

КСТАТИ
В Приморье действует «Го-

рячая линия» по вопросам
детского отдыха. Обратиться
за ответами к специалистам
Роспотребнадзоа можно до
10 июня.

Телефоны Роспотребнадзо-
ра: 8 (423) 244-35-70; 8 (423)
244-86-43; 8 (423) 244-86-19.

Телефон Центра гигиены и
эпидемиологии в Приморском
крае 8 (423) 276-38-93.

Телефон министерства об-
разования Приморского края
8 (902) 524-63-53.

Больше полтысячи детских центров
открывают свои двери.

Е
в
ге

н
и
я
 Г

У
С

Е
В

А

С любовью, взрослые

Юных жителей края ждет насыщенная программа.
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Чужих детей не бывает
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 ■ ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Ознакомиться с детскими лагерями и 
центрами отдыха в регионе можно на 
специальном портале prim.camp. Также 
на сайт можно попасть, просто наведя 
камеру своего смартфона на QR-код.
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Программу обучения управленцев «Му-
равьев-Амурский 2030» запустили во 
Владивостоке.

В Дальневосточном федеральном уни-
верситете открылась программа обуче-
ния управленцев «Муравьев-Амурский 
2030». Ее участниками стали 55 че-
ловек. В жизнь региона конкурсанты 
погрузились с первого дня. Вместе с 
профессионалами они обсудили социаль-
но-экономические проекты, инфраструк-
туру Дальнего Востока и Арктическую 
концессию. 

Теперь будущие и самые амбициоз-
ные чиновники пройдут год обучения 
управленческой деятельности в ДФО. 
Их ждет насыщенная программа: восемь 
профессиональных модулей, развитие 
практических навыков с губернаторами 
и руководителями крупных госструктур, 
восхождение на горы Камчатки и боль-
шая работа над собственными проек-
тами.

МЫ ХОТИМ РАЗВИВАТЬ 
ДАЛЬНИЙ ВОСТОК

Отбор участников проходил по при-
вычному стандарту: заявка, дистанци-
онный и очный этапы. Поступило 2300 
предложений, 1104 - из ДФО, 296 - из 
Приморья. Тесты были отнюдь не стан-
дартные: среди конкурсантов проводи-
ли видеоинтервью, проверяли их моти-
вацию, амбициозность, мышление; их 
анализировал искусственный интеллект.

- Мы приглашаем молодых людей в пу-
тешествие с особой миссией, где мы бу-
дем идти рядом с ними. Это программа
наставничества, в которой руко-
водители вложат время, энер-
гию и знания в своих млад-
ших партнеров, - обратился 
к участникам министр по 
развитию Дальнего Вос-
тока и Арктики Алексей 
Чекунков.

После заданий «на эру-
дицию» в очном туре буду-
щие чиновники раскрыли свои 
компетенции, нужные для работы в
регионе. Действовали они в командах. 
До этого момента дошли 182 челове-
ка, причем Приморье показало сильный 
результат. Обогнав Москву - кузницу ка-
дров, от региона прошли 34 участника.

- Современной системе государ-
ственного управления нужны не только 
исполнители, способные взять ответ-
ственность за качественное выполнение 
поставленных задач, но и лидеры, стре-
мящиеся к выдающимся результатам. Мы 
применяем разные механизмы оценки: 
начиная с онлайн-тестов, а теперь и лич-
но выявляем тех, кто обладает мощным 
потенциалом, готов жить и эффективно 
работать на Дальнем Востоке, действо-
вать в условиях неопределенности, - 
отметила руководитель программы 
«Муравьев-Амурский 2030» Дарья 
Кирьянова.

КУЗНИЦА ПРОФЕССИОНАЛОВ
Напряженный очный этап прошли 55 

человек. Именно они стали участниками 
программы «Муравьев-Амурский 2030». 
Теперь будущие специалисты погрузятся 
не только в теорию госуправления. Они 
вникнут в жизнь территории Дальнего 
Востока, с лихвой ощутят и поймут это 
место: на вулканах Камчатки, в якут-

ских климатических экстремумах. Вме-
сте с губернаторами, руководителями
полпредства Президента России в ДФО
и мэрами крупнейших городов округа
управленцы столкнутся с проблемами
и процессами регионов, разработают
пути их решения.

- Мы живем в то время, когда коо-
перация ради высоких целей выходит
на первый план. Программа «Муравьев-
Амурский 2030» объединяет уникальных
лидеров. Истинный лидер тот, кто умеет
работать в команде, потому что в оди-
ночку поставленные задачи по развитию
Дальнего Востока и Арктики не решить.
Ведущие вузы создали образовательные
модули на основе лучших мировых прак-
тик, губернаторы стали наставниками

- такое сочетание теоретических
знаний и практических навы-

ков, которые приобретут на-
ши слушатели, поможет им
реализовать проекты в ин-
тересах Дальнего Востока,
- уверена Дарья Кирьянова.

Будущие чиновники
пройдут годовое обучение

по контракту на базе ДВФУ.
Программа состоит из восьми

модулей: госуправление, лидерство и
командная эффективность, глобальные
тренды развития, цифровые компетен-
ции и другие. Каждый из них включает
шесть направлений-треков, связанных
между собой. Сюда же войдут лекции,
дискуссии, знакомство с резидентами
ТОР, работа над проектами и личностные
тренинги. Образовательные концепции
созданы на базе ДВФУ при поддержке
РАНХиГС и Московской школы управле-
ния Сколково.

- Уже несколько лет ДВФУ успешно го-
товит управленческие кадры для страны
и макрорегиона. Именно здесь слушате-
ли со всей страны смогут максимально
качественно погрузиться в дальнево-
сточный контекст и найти свое место
в реализации федеральной повестки
развития Дальнего Востока, - поделился
руководитель Академии управления
ШЭМ, заместитель проректора по
развитию ДВФУ Михаил Кривопал.

МОЙ НАПАРНИК - ГУБЕРНАТОР
Обучение завершится проектной ра-

ботой в регионах - там-то и пригодятся
навыки умственной и физической ра-
боты при ненормированном графике.
Управленцы научатся чутко реагировать
на запросы жителей ДФО, инвесторов

и туристов. Затем «студенты» начнут
работу с 50 наставниками из высших
эшелонов власти. Завершится обуче-
ние обязательным трудоустройством в
структуры управления на два года.

Куда попадут участники программы
- зависит от их личных и профессио-
нальных качеств. Будущие чиновники
смогут проявить себя в проектах эко-
номического и социального развития,
которые реализуют на Дальнем Востоке
и в Арктике. Такие стажировки помо-
гут накопить реальный управленческий
опыт, расширить кругозор и получить
навыки практической работы в самых
различных областях.

К примеру, уже сейчас в ДФО раз-
рабатываются проекты реновации 25
городов Дальнего Востока, ведется
подготовка проекта «Нового порта
Владивостока» в бухте Суходол, гру-
зооборот которого составит около
70 миллионов тонн, и проводится
цифровизация регионального
здравоохранения.

Отметим, что есть базо-
вые требования для уча-
стия в программе: граж-
данство РФ, возраст до
35 лет и высшее образо-
вание. Обучение проходит
бесплатно.

ГДЕ КОНЧАЮТСЯ 
ГОРИЗОНТЫ?

Учитель из Санкт-Петербурга Алдар 
Мукабенов в свои 25 лет захотел уз-
нать предел его возможностей. Так и
родилась идея поучаствовать в конкур-
се «Муравьев-Амурский 2030», где вче-
рашний студент победил. Журналист
«Комсомольской правды - Владивосток»
пообщался с одним из конкурсантов в
интервью.

- Алан, как ты оказался в про-
грамме конкурса, что тебя моти-
вировало?

- Я искал себя, искал там, где закан-
чивается диапазон моих возможностей.
Победив в конкурсе «Учитель будущего.
Студенты», я думал, что обоснуюсь в
преподавательской деятельности и зай-
му эту нишу. Но все оказалось совсем
по-другому. Жизнь в Петербурге поменя-
лась, и я искал способы, где еще себя
протестировать, проапгрейдить. Так я
нашел «Муравьев-Амурский 2030». По-
дал заявку и начал проходить этап за
этапом. Когда победил - это было очень
неожиданно, потому что соревновался

с корифеями государственного управ-
ления, с теми, у кого уже есть опыт. У
нас были в команде и первые вице-губер-
наторы, и начальники департаментов, и
их замы. А я просто вчерашний студент,
примерно будущий преподаватель, кото-
рый наряду с ними состязался. Это было
невероятно круто и интересно.

- Ты занимаешься какими-то про-
ектами, что-нибудь разрабатыва-
ешь?

- Мы разрабатываем проект перво-
го предпринимательского университета
России. На мой взгляд - это вызов, на-
стоящий вызов, потому что наша страна
впервые стала капиталистической 30
лет назад в отличие от западных уни-
верситетов, которые выпускают гигантов
предпринимателей: Оксфорд, Гарвард.
Мы очень молодое государство с таким
типом экономики.

Мы ищем механизмы, чтобы внедрить
их на Дальнем Востоке. Причем этот кейс
на первый взгляд казался вообще нере-
шаемым. Здесь, в специфическом реги-
оне, отдаленном от остальной России, с
особым типом сонной экономики, прежде
всего нужно создать что-то такое, что за
пределами наших возможностей. И мы
сейчас это делаем, пробуем найти выход
из этой ситуации. Может быть, получит-
ся увидеть какие-нибудь нестандартные
пути, потому что мы молодые.

- Что тебя связывает с Дальним
Востоком, и есть ли какая-то вну-
тренняя мотивация посвятить себя
этому региону?

- Я никогда не держусь за географию,
потому что я наполовину калмык. Мы
кочевой народ. Я с юга России, потом
приехал в Петербург, а теперь на Даль-
ний Восток. Я считаю, что чем дальше мы
выходим из зоны комфорта, тем больше
попадаем в зону развития.

- И вот уже почти прошел первый
модуль, какие у тебя вообще эмо-

ции? Как это было? Это тяже-
ло, сложно? Много ли ты но-

вого узнал за это время?
- Первый модуль называет-

ся государственное управ-
ление. На мой взгляд, этот 
модуль неимоверно пропи-

тан многими экономически-
ми терминами, с которыми я

встретился впервые. Система 
обучения выстроена таким образом,

что постепенно нас вводят в курс дела. Не
сразу: «Вот возьми папочку, посмотри и 
давайте будем разгребать». Нет. Все было
постепенно. Мы познакомились с регио-
ном. Мне кажется, что это неимоверно
важно - прикоснуться к нему [региону],
посмотреть, как все работает изнутри:
предприятия, экономика, пообщаться с
бизнесменами, с простыми сотрудниками
того же самого Владивостокского порта.

- Готов ли ты ко второму модулю?
Что он обещает?

- Нам уже немножко рассказали про
второй модуль, который начнется через
10 дней. Это будет Камчатка. Нам про
это говорили - там будет восхождение,
преодоление себя через спорт. Одновре-
менно и интеллектуальные, и физические
аспекты взаимодействуют. 

- Чего ты хочешь добиться после
программы, какой достигнуть цели?

- Если преподаватель может помогать
лишь нескольким своим ученикам и в
принципе ученикам, у которых он ведет
уроки, то госслужащий, наверное, мо-
жет помогать большему числу людей.

Мощно управлять - много учиться

Конкурсанты вскоре отправятся на Камчатку.
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Главная тема

Валентин АЛФИМОВ

Профессор Домрин 
объяснил, почему 
этих денег Зеленский 
не увидит.

Джо Байден подписал за-
кон, по которому на Укра-
ину будут направлены 40
миллиардов долларов в
качестве военной и гума-
нитарной помощи. В Кие-
ве уже потирают руки. Но не все так 
просто. Зеленский с друзьями уви-
дит не больше 10% от этой суммы,
остальное - «не про вашу честь», да и
переводить эти деньги ни сегодня, ни
завтра никто не собирается. Мы вни-
мательно прочитали подписанный
президентом США документ вместе
с профессором факультета права Выс-
шей школы экономики Александром 
Домриным. Оказалось, что цифры в 
нем очень даже лукавые.

В ГОД ПО ЧАЙНОЙ ЛОЖКЕ
- Это уже седьмой пакет помощи,

который США выделяют Украине.
Первый был 25 февраля. То есть
«срочный пакет», который они вы-
делили буквально на следующий день
после начала нашей спецоперации.
Так быстро поддержка такого рода
через конгресс не проходит. Совер-
шенно очевидно, что они готовили
это заранее.

После этого было два пакета в мар-
те и четыре - в апреле. Но это совсем
другая помощь. Не такая, как сейчас.

- В чем разница?
- Все, что было до этих 40 милли-

ардов, рассчитано на ближайшую по-
мощь. Срочную, единовременную.
Называйте как хотите. Сейчас под-
держка рассчитана на годы. То есть
американцы планируют, что этот
конфликт надолго. В законе четко
говорится, что рассчитана эта помощь
на несколько бюджетных годов.

- То есть завтра не прилетит самолет
с контейнерами, где будут упакованы
стопки с 40 миллиардами с подписью 
«Зеленскому»?

- Нет, конечно. На 22-й и 23-й бюд-
жетные годы выделено примерно 5
миллиардов из этих 40. Еще 9 милли-
ардов рассчитаны до 2026 бюджетного
года. Полная сумма - 40 миллиардов 
долларов должны быть истрачены до
2031 бюджетного года.

- Они рассчитывают, что Украина
не будет денацифицирована за 10 лет?

- Они не рассчитывают, а планиру-
ют. Хотят, чтобы это был долгосроч-
ный конфликт. И закон о выделении
помощи Украине об этом красноре-
чиво говорит.

- Все равно. Даже на 10 лет это боль-
шая сумма.

- Есть такое понятие - «лукавые
цифры». Никто не выделяет Украи-
не 40 миллиардов. Эти деньги идут
«Украине и другим странам, затро-
нутым конфликтом». Это цитата из
закона, который уже подписан.

«ЭТО МНЕ, И ЭТО МНЕ, 
ЭТО ОПЯТЬ МНЕ»

- На что же пойдут эти 40 мил-
лиардов?

- Закон очень удивительный, 
и он четко расписывает, кому 
предназначаются эти деньги. 
Итак:

$3,9 вововоооорр жужу е ыыныммм ссисилалаламммвооруженным силам
роро епе»».»СШСШСШС ААА ввв ЕЕвЕ орСША в Европе».

Эту сумму мы сразу вычитаем 
из тех самых 40 миллиардов. 

Само собой, ни на какую Украину 
эти деньги не пойдут, в Киеве их даже
не увидят.

$19 $19 «в«««воеооое аяяяая помооомооощщьь УУУкУкУкУк арррар е»»»е»«военная помощь Украине».

Из чего они складываются:

$6
Инструкторы - американские, ору-

жие - американское (которое лежит у 
них на складах), логистическая под-
держка - силами США и НАТО.

Эту сумму Вашингтон переведет на-
прямую на свои заводы, в части и спе-
циалистам. Их Зеленский не увидит.

$9 млрд

В предыдущем пункте ПентагонВ П
продал Украине оружие со своих 
складов. Его теперь надо восполнять.
Чем они и собираются заниматься на
9 миллиардов, «выделенных Украи-
не». То есть эти 9 млрд просто оста-
ются в Вашингтоне.

$4 млрд У ррра ееене аа дддадддаююютсясясяся УУУУУкрк- даются Украине на

Это первый транш, который до-Э й й
станется в руки украинской власти. 
На них Зеленский сможет покупать
что угодно у кого угодно. Ну а его
приспешники могут тут погреть руки.

$16 $16 млрд -- тттререретьтьтьяяя стстстатататьяьяья -- 
«о«о«оббщбщбщщаяаяая пппомомомощощощщььь прпрпрравававии-и
тельству Украины .тететельльльстстствувуву УУУкркркраиаиаиныныны»»».

Буквальные цитаты из закона в 
описании этой суммы: «глобальная 
гуманитарная помощь» и «междуна-
родные программы по минимизации 
глобальных последствий конфликта 
на Украине». Видимо, американцы 
предполагают, что будут какие-то 
глобальные последствия конфликта 
на Украине, и выделяют эти деньги 
на международные программы по 
выходу из них. Что имеется в виду, 
они не уточняют. Но в них заложены:

$5 аа ммм ооророр вуувувууююю ррпрр дододододоо-оо- на мировую продо-

$2 
на модернизацию министерства ааа «««момомомодеддед рр ззааа юю мммм сссс еете ссрсрс ввтввааа на «модернизацию министерства 

То есть американского Пентаго-
на. Как вы понимаете, и эти деньги
не выйдут за пределы Соединенных 
Штатов.

$1 млрд нана помомоощьь укуку рарар ин- на помощь украин-

$364 млн
вовое онойй сси утуации наа военной ситуации на 

рраинеУУкрУ а ееУУкУкррУкраине.
Исследовать, само собой, будет 

американский институт. 
Пока автор этих исследований не 

называется, но одно можно сказать 
точно - на такие контракты под-
бирается «нужная» компания. Мы 
уже видели, в каких коррупционных 
скандалах была замешана семья Джо 
Байдена, так что можно не сомне-
ваться, что и сюда они свою руку 
запустят. Кроме того, надо учиты-
вать тот факт, что 12% от любого 
контракта с американским прави-
тельством идет на административ-
ные расходы.

$400 млн 

деде етельльстствв оо вовоеен ыныхх прпресес уту лплеен яияхх детельств о военных преступлениях 
и прресес утуу лплеен яияхх прпрроот вив челелововееч онои преступлениях против человечно-
ссти,,, ссововееррр ешенныхых п арарр вви етельльсствовомм сти, совершенных правительством

раине .У ара ее».ии на Укераа аа УУрацрРоссийской ФедеРос о ФФед р ц рРоРосссс йскскойо ФФеддер УкрРоссийской Федерации на Украине».
То есть «новые Бучи». Именно на

эти деньги будут придумываться,
продюсироваться, ставиться оче-
редные провокации, которые потом
назовут «военными преступления-
ми» и «преступлениями против че-
ловечности», якобы совершенными

правительством России на
Украине.

В эту же «общую помощь
правительству» Украины
заложены средства на под-
держку беженцев, дипло-
матическую поддержку и 
консультации специали-
стов и прочее. Часть сум-
мы размазана по другим
американским департа-
ментам и министерствам.
Например:

✓ Госдепартамент по-
лучает $110 млн на ор-
ганизацию и усиление
безопасности посольств
на Украине и соседних 
странах (их переведут на-
прямую).

✓ Министерство фи-
нансов получает $52 млн 
на отслеживание и обна-
ружение имущества рос-
сийских олигархов. То
есть минфин США будет
на территории США ис-

кать российских олигархов. Обрати-
те внимание, что тут тоже нет слова
«Украина».

Вот из таких деталей и складыва-
ются эти 40 миллиардов долларов,
которые якобы идут на Украину.
Они в значительной степени или
остаются в США или идут их со-
юзникам.

ЗА ЧЕЙ СЧЕТ БАНКЕТ?
- Вопрос остается открытым, - от-

мечает Домрин. - Однозначно Киев
должен будет вернуть с процента-
ми $6 млрд на «тренировку воору-
женных сил Украины» и $4 млрд на
«самостоятельные закупки». Про
остальное Байден говорит всегда
расплывчато. Он любит упоминать
про ленд-лиз, но никогда не говорит
про его условия. Но поверьте, США 
никогда не оставит себя в убытке.

Тем временем авторитетное рей-
тинговое агентство Moody's снизило
долгосрочный рейтинг Украины до
Caa3, что означает «обязательства
очень низкого качества, подвержен-
ные высокому риску». В агентстве
отметили, что пока за счет между-
народной поддержки Украина еще
держится на плаву, но от этого очень
растет госдолг.

Александр
Домрин.

На что на самом деле пойдут На что на самом деле пойдут 
40 миллиардов, выделенные 40 миллиардов, выделенные 
Америкой для УкраиныАмерикой для Украины

Украинский солдат на дне банки с тушенкой 
ищет хоть кусочек американской помощи, но найти не может. 

Ведь большая часть хваленого ленд-лиза так и осядет в Штатах.
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ПЕНСИЯ В ИЮНЕ.
В РУБЛЯХ

- ...Сынок, а на разруше-
ния где писать? А карто-
шечку с лапшой где дают? В 
подвале-то все кончилось...

Получив ответы, пара ба-
бушек присоединяются к 
очередям мариупольцев, ко-
торые каждый день приходят 
на окраину родного города, 
в самый большой гумани-
тарный центр. Вокруг - це-
лые кварталы почерневших 
многоэтажек: украинские 
военные устраивали обо-
рону на верхних этажах до-
мов, прикрываясь мирными 
людьми, и сегодня десяткам 
тысяч горожан просто негде 
жить. И нечего есть.

- Молоко он страшно лю-
бит, а откуда его взять-то бы-
ло, - словно оправдывается 
за малолетнего сына женщи-
на: тот по-хозяйски вскрыл 
гуманитарку, обнаружил сгу-
щенку и немедленно к ней 
присосался.

Волонтеры раздают хлеб и 
коробки с едой, показыва-
ют, где можно взять одежду 
(мариупольцы, спасаясь от 
обстрелов, сбегали в подва-
лы в чем были и теперь так 
и ходят в домашних халатах 
и растянутых спортивных 
штанах) и где можно поесть 
горячего супа. Везде очере-
ди - многие берут продукты 
не только для себя, но и для 
соседей, стариков, которым 
нелегко дойти сюда.

- Документы с собой? Вон 
туда пройдите, заявление на-
пишите, - направляют до-
бровольцы пожилую чету.

- А там на что?
- На пенсию! Уже с июня 

получите. В рублях.
На измученных лицах ста-

риков появляются улыбки.
В Мариуполе уже откры-

лось 12 отделений Пенси-
онного фонда.

«УЧЕБНИКИ НЕ НА
МОВЕ? НАКОНЕЦ-ТО!»

А уже на улице, присев на 
коробки с гуманитаркой, 
мариупольцы жадно смо-
трят московское телевиде-
ние, которое транслируется 
с бортов «КамАЗов» - с ин-
тернетом здесь тоже пробле-
ма, а потому в городе еще и 
информационный голод. И 
снова радуются, когда слы-
шат, что Россия поможет 
все восстановить. По горо-
ду уже сейчас снуют отряды 
российского МЧС, расчи-
щая завалы и убирая с улиц 
сожженный транспорт.

- Наконец-то! - ра-
д у ю т с я  д е в ч о н к и -
восьмиклассницы, услышав 
из новостей, что с 1 сентя-

бря они будут учиться по
российским учебникам. -
Представляете, как тяжело
математику на украинском
учить? И не надо будет по
истории рассказывать о
«героях-бандеровцах»? Здо-
рово! Нам папы говорили,
что это бандиты, за Гитле-
ра воевали, противно было
сочинения про них писать.
Они как азовцы...

Рядом автобусы, которые
отвезут лишившихся крова
в пункты временного раз-
мещения. Мужчин перед
посадкой проверяют на та-
туировки.

- Я одного «укропа» испи-
санного вычислил, - расска-
зывает мариуполец. - Оче-
редь за гуманитаркой, тепло,
а он свитер аж до подбородка
натянул. Попросил ополчен-
цев проверить его. Стянули
одежду, а он весь в нацист-
ских наколках. Надо было
не ополченцам, а простым
людям его сдать... 

«ОНИ ЖЕ СРАЗУ 
СТРЕЛЯЛИ ПО НАМ»

Захожу в выгоревшую мно-
гоэтажку. Чем выше - тем
страшнее: плиты перекры-
тия под ногами покачивают-
ся, двух этажей сверху нет.
Дом явно под снос, и таких 
здесь целые кварталы. Спец-
комиссия насчитала более 50
зданий, которые невозможно
сохранить, еще в 1500 зда-
ниях повреждены несущие
конструкции. Кажется, нет
в этом городе улиц, где не
было бы следов боев.

У соседней пятиэтажки, 
разбитой в хлам, с висящи-
ми на арматурах балконах, 
сидит горстка женщин и 
стариков, они в складчину 
готовят еду. На огне посре-
ди кирпичей почерневший 

чайник, в кастрюле булькает 
будущий суп. Я пересказы-
ваю им последние новости: 
что скоро по всему городу 
будет большая стройка, что 
Россия поможет восстанав-
ливать город.

- Мы тоже думаем, что все 
будет хорошо, но когда? До 
холодов бы успеть. Иначе не 
все выживут, многие до сих 
пор в подвалах...

- Не знаете, когда референ-
дум будет? - спрашивают ме-
ня в другом дворе.

- Какой?
- О присоединении к Рос-

сии. Украиной сыты по гор-
ло, вон она что натворила! В 
1991-м у нас весь дом голосо-
вал за сохранение СССР. Бы-
ли тут интересные людишки, 
которые радовались: конец 
вашей москальской власти 
пришел! Нутром мы, конеч-
но, понимали, до чего дой-
дет, поэтому голосовали еще 
и против создания государ-
ства «Украина». Теперь вот 
домой хотим, в Россию. Не 
дай бог, чтобы внуки пере-
жили то, что и мы. Особенно 

последние восемь лет, ког-
да тут «Азов» все захватил... 
Страшно было даже смотреть 
в их сторону. Поэтому обид-
но было, когда один опол-
ченец нам высказал: надо
было не сидеть по хатам, а 
выходить тогда, в 2014-м. А с 
чем выходить? Они же сразу 
стреляли по нам...

- Грех, конечно, но мы со 
всем соглашались, а из на-
ших детей бандеровцев де-
лали, - вступает в разговор 

еще одна женщина. - В итоге
старшие перестали вслух го-
ворить о политике, а моло-
дым уже все равно, под ка-
ким флагом жить, - лишь бы
не трогали. Но, знаете, и они
возненавидели Украину...

Черный котик запрыгивает 
в знакомое ему окно первого
этажа, никого там не находит
и выбегает обратно, мяуча.

- Глухой он стал, так баба-
хало, - комментируют мари-
упольцы. - Вы не с магазина
шли? Там воду привезли?

СТРАШНЫЕ НАХОДКИ
Питьевая вода - еще од-

на боль Мариуполя. Водо-
каналы разрушены. Но по
всему городу автоцистерны
МЧС, у которых очереди с
баклажками. Один из таких 
центров - у разрушенного
драмтеатра. Рядом - второй
грузовик МЧС, возле него
прямо на плитке сидят люди.
От генератора заряжают свои
телефоны - с электричеством
тут тоже беда. Мариупольцы
качают головами в такт песни
Цоя, которая гремит на всю
площадь.

- Люди сами попросили, - 
говорит Артем из Невского
спасательного центра. - Газ-
манова, Майданова, Цоя,
вчера «Руки вверх!» ставил.
Все русское просят.

- А я ни разу в Петербурге 
не была, - вступает в разго-
вор одна из девушек. - Мама
рассказывала, очень красиво
там, она с классом туда езди-
ла, когда пионеркой была.

Спасатели приглашают ее 
в гости.

Люди тут стараются не 
подходить к воздухоотводу,
идущему от театра. Все пом-
нят еще одно преступление
Украины, когда ее боевики
согнали сюда заложников, а
потом подорвали зрительный
зал. Из воздухоотвода до сих 
пор идет жуткий смрад.

Так же сейчас и на другой 
окраине Мариуполя - у ста-
диона «Металлург». В бун-
кере «Азовстали» военкоры
«КП» обнаружили недавно
дневник боевика, где рас-
сказано об украинских мор-
пехах, закопанных прямо на
стадионе. И вот это массовое
захоронение вскрыли, обна-
ружив там останки 52 чело-
век. Сколько еще таких на-
ходок предстоит обнаружить,
не знает никто...

Специальный репортаж

Но город приходит в себя. По улицам гоняют на роликах 
дети, открываются школы. На рынках бойко идет торговля. 
Цены пока в гривнах, но принимают и рубли, по курсу один 
к двум. Молодую мелитопольскую картошечку предлагают по 
60 рублей, местные огурцы по 50 и помидоры по 150. Клуб-
ника - по 240, как поясняют покупатели, в основном берут
детям («натомились они, порадовать надо»). Эти рыночки
стали своеобразными информационными центрами, где 
люди ищут пропавшую родню (таких объявлений немало в 
Мариуполе) и обсуждают перспективы новой мирной жизни. 
В том, что она настанет, никто не сомневается. Радуются 
любому событию: вот в порт Мариуполя впервые за долгое
время пришел сухогруз. Естественно, из России. Значит, 
все налаживается.
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Алексей 
ОВЧИННИКОВ,
Донбасс

Как приходит 
в себя 
освобожденный 
и разрушенный 
город.
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ПРИМЕТЫ ВОЗВРАЩЕНИЯ К ЖИЗНИ

Буханки в «буханке» - как называют в народе уазики, 
на которых волонтеры привозят хлеб в Мариуполь.

Жители Мариуполя - спецкору «КП»:

Украиной сыты по горло, 
люди просят все русское!
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Свои и чужие

Глава Россотрудничества
Евгений Примаков на Ра-
дио «Комсомольская правда»
(97,2 FM) поговорил с главре-
дом «Комсомолки» Владими-
ром Сунгоркиным и редакто-
ром отдела международной
политики Алексеем Ивановым
о русофобии, бюрократических 
препонах для возвращения со-
отечественников в Россию и
будущем Мариуполя.

НУЖНО СОБРАТЬ
150 БУМАЖЕК

- Что сейчас важнее - забо-
титься о нашей диаспоре за ру-
бежом или пытаться их вернуть
на историческую родину?

- Как чиновник, я, конеч-
но, должен ответить, что мы
должны всячески помогать
нашим соотечественникам,
проживающим за рубежом.
Поскольку их присутствие в 
этих самых странах является
одним из способов проведе-
ния нашей политики, демон-
страции доброй воли, добрых 
намерений... Но, откровен-
но говоря, я считаю, что как 
раз приоритет должен быть в
возвращении. Знаете, раньше
модная была среди либераль-
ной интеллигенции фраза -
«пора валить». Вот я считаю, 
что теперь «пора домой».
Естественно, никто никого не
гонит и не шантажирует, но
надо понимать, что огромное
количество русскоязычных 
людей за рубежом постепенно
будут там ассимилироваться.

Должны ли мы смотреть на
это со смирением? Или мы
все-таки должны решать свои
проблемы? У нас есть пробле-
мы с демографией, у нас есть
необходимость репатриации
специалистов. Считаю, что
должно быть создано отдель-
ное Агентство по репатриа-
ции.

- Вот вам мой личный опыт.
Хорошая знакомая в Киеве жи-
вет, русский человек, у нее сын
17 лет. Она сидит размышля-
ет, куда ей уезжать - в Рос-
сию или в Польшу. И один из
главных аргументов: все бю-
рократические формальности
при переезде там гораздо про-
ще преодолевать, чем в России.
В итоге они уехали в Польшу,
абсолютно русские люди. Что
с этим делать?

- Хороший пример забюро-
кратизированности. Сейчас,
чтобы поучаствовать в про-
грамме переселения сооте-
чественников, надо собрать

150 бумажек разных, дока-
зать, что ты русскоговоря-
щий. Мне рассказывали про 
телеведущую на федеральном
канале, которая приехала в
Россию из какой-то средне-
азиатской страны. И вот ей
надо с какой-то периодич-
ностью ходить в Сахаровский
центр и сдавать там экзамен
по русскому языку! Притом
что у нее русский язык получ-
ше, чем у меня. Иногда еще 
не получается сдать и при-
ходится идти на пересдачу.

У нас в этом году 1097 сту-
дентов из Белоруссии приедут
учиться в Россию по квотам. 
А ежегодно в Польшу уезжа-
ет около 10 тысяч студентов
из Белоруссии. Почему «око-
ло»? Потому что их никто не 
считает, они поступают и так 
просто, без всяких квот.

Только со следующего
учебного года заработает си-
стема грантов. Потому что
раньше иностранец получал

просто гордое право учиться
в российском вузе, никто ему 
не оплачивал билет, стипен-
дию, общагу, медицинскую 
страховку. Я надеюсь, со сле-
дующего года из тех 23 тысяч, 
которые мы набираем (а через 
год будет 30 тысяч), человек 
700 - 750 хотя бы пройдут с 
этой грантовой системой.

КОВЧЕГ «РОССИЯ»
- А настоящих иностранцев, 

не русскоговорящих, надо в 
Россию зазывать на ПМЖ?

- Есть одна забавная исто-
рия. К нам обратилась группа 
американцев, которые вообще 
никакого отношения к Рос-
сии не имеют. Некоторые из 
них, правда, православные, но 
они не соотечественники по 
всем нашим нормативам. Та-
кие «американские американ-
цы», которым осточертело вот 
это: родитель-1, родитель-2, 
Black Lives Matter и прочее. 
И они воспринимают Рос-

сию как убежище. Мы вели
переговоры с двумя областя-
ми по поводу того, чтобы им
выделили земли. Не бесплат-
но, они готовы были платить.
Опять же, они продают свои
фермы в США и переезжают
сюда. Я уверен, что Россия в
какой-то момент начнет вос-
приниматься как материк 
адекватности и такой огром-
ный ковчег-убежище, куда
можно от идиотов убежать и
жить спокойно, растить детей.

- Я слышал, буры из ЮАР
тоже собирались к нам...

- Была история, но они
так сюда и не доехали. Они
присматривались к Рос-
сии, к Грузии... Не знаю,
где они в итоге оказались.
В 2014 - 2015 годах, после
возвращения Крыма, можно
было прекрасно приглашать
в тот же Крым для прожи-
вания христиан с Ближнего
Востока, которых там реза-
ли. А христиане Ближнего
Востока - в основном люди
образованные и состоятель-
ные. Вот здорово было бы
тогда еще начать их завоз-
ить, поскольку это и леги-
тимизировало бы историю
с Крымом, и насыщало бы
толковыми, хорошими, при-
ятными людьми...

ЗАПРЕЩАТЬ ТАРАСА 
ШЕВЧЕНКО НЕ БУДЕМ

- Скажите, а в 2022 году 
мягкая сила вообще уместна?
Ощущение, что сегодня в чести
больше грубая сила.

- Я вообще не
любитель терми-
на «мягкая си-
ла». Потому что
его, soft power,
придумали на
Западе не боль-
шие сторонники
России. Что ка-
сается сути во-
проса, то где-то,
к сожалению,
мир повернул-
ся в сторону 
пушек. Но да-
же на Украине,

где пушки звучат в полный
голос, огромное значение
имеет гуманитарная поли-
тика, особенно на освобож-
денных территориях.

Что касается

Европы... Ну, мы же видим
истерику с отменой русской
культуры. Мне кажется, что
это либо неизбежно пройдет,
либо нам надо задуматься: а 
надо ли вообще настаивать на
том, чтобы Запад считал рус-
скую культуру своей частью?
Это европейская культура
беднеет от того, что в ней не 
будет русского компонента.
Наша не обеднеет, потому что
мы-то от европейской куль-
туры не отказываемся. У нас 
точно так же в консерватории
звучат и Бах, и Бетховен, и 
Малер.

Помните наверняка исто-
рию, как в Миланском уни-
верситете отменили курс по
Достоевскому. Я видел пере-
писку где-то в Твиттере на
этот счет: какая-то итальян-
ская женщина писала, что это
несправедливо. И в ответ ей
другая итальянская женщина
написала, что Достоевского
отменили не из-за того, что
он русский, а потому что под-
держивал Путина. Совершен-
но великолепная история!

- Мы украинскую не будем
отменять культуру?

- Нет, безусловно, нет. Мы
же не какие-то изверги - с
культурой воевать, правиль-
но?

- И у нас набережная Тараса
Шевченко в Москве.

- Да, памятник стоит. Как 
бы к нему кто ни относился.

- У вас нет ощущения, что на
Западе общество стало уста-
вать от солидарности с Украи-
ной? Как-то выдыхается этот
запал...

- Где как. Есть страны, ко-
торые были вовлечены в этот
конфликт, не особо мечтая об
этом. Какое отношение Ита-
лия или Португалия имеют
к тому, что происходит под
Лисичанском? Вообще ни-
какого. В таких странах и в
2014 году с небольшой охо-
той входили в санкционный 
режим против России, ис-
ключительно для того, чтобы
не покинуть единый строй и 
не огорчить вашингтонский
и брюссельский обкомы. У 
них есть большие сомнения,
что нужно платить такую вы-
сокую цену за идеологию. А 
есть такие страны, как Поль-
ша или Прибалтика: там они
долго будут входить во вкус - 
пока что пределов этого не
видно.

Подготовил
Алексей ИВАНОВ.
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Пушкин в Мариуполе тоже пострадал за русскую 
идею. Шальные пули угодили поэту в живот и бедро.

Глава Россотрудничества Евгений ПРИМАКОВ:

Запад отменяет 
Достоевского, потому что 
он «поддерживал Путина»

Полностью интервью 
читайте на сайте. 
Там же - видеозапись 
всей беседы

Особенности межнациональных отношений
и менталитетов разных наций обсуждаем

по воскресеньям в «Национальном
вопросе» в 23.00 на Радио «КП»
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Евгений Примаков уверен, что девизом сегодняшнего 
дня должна стать фраза «пора домой».

FMFM.KPKP.RURU
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ОТ ЭТОЙ ЗАРАЗЫ БЫЛ 
ПРИВИТ ВЕСЬ СССР!

- Анна Юрьевна, в СССР от 
натуральной оспы прививали 
всех. А как узнать, привит че-
ловек от оспы или нет?

- На руке пониже плечево-
го сустава должны быть две
отметины, «рябинки». Одна - 
это отметочка после вакцина-
ции от туберкулеза, вторая - 
после вакцинации от оспы.

- Значит, тем, кто родился 
до 1980 года, когда оспа у нас 
была ликвидирована, бояться
нечего?

- Беречься все равно нужно. 
Вроде вот был иммунитет, а 
что-то случилось: стресс, про-
студа - и орга-
низм становит-
ся уязвимее. Но 
ученые говорят, 
что у привитых 
меньше шансов 
заболеть тяжело
тем, от чего был
вакцинирован. 
А это болезни 
страшные.

- Но вирусы 
могут неожидан-
но взять и из-
мениться. Вот как ковид. И 
повально начать косить чело-
вечество.

- Да, мутировать может лю-
бой вирус. И ковид в этом 
смысле показал себя во всей 
«красе». Но вирус оспы ста-
билен. Мы наблюдаем его уже 
десятилетия, понимаем, что 
у него в геноме. Пока значи-
мых мутаций в нем ученые 
не видели.

Что касается генома оспы 
обезьян. Сегодня все экспер-
ты говорят в один голос, что 
он не отличается от того, что
видели раньше в Европе.

- Чего же все нервничают?
- Потому что одновремен-

но случаи оспы проявились в 
разных государствах. Вот это 
и настораживает.

- А в России есть средства 
для быстрого обнаружения и 
борьбы с оспой обезьян?

- У нас еще 5 - 7 лет назад 
зарегистрирована тест-
система для обнаружения 
вирусов оспы. Если будет по-
дозрение, мы за несколько 
часов методом ПЦР опреде-
лим: это оспа или аллергия 
какая-нибудь.

В первые же дни, как стало 
известно, что оспу обезьян 
нашли у человека, коллеги на 

«Векторе» сде-
лали экспресс-
тест. И мы его
вполне можем
применить, ес-
ли у нас будет 
подозритель-
ный больной. 
И еще - у нас 
у с и л е н н ы й 
контроль на 
границах.

ШКОЛЬНИКАМ -
СПРАВКИ, МАМАМ -
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

- Анна Юрьевна, наступа-
ет лето, дети едут отдыхать. 
У родителей есть вопросы - в 
том числе по санитарным пра-
вилам. Куда им обратиться?

- Мы открыли горячую ли-
нию и в первый же день по-
лучили 200 звонков. Работать 
она будет до 10 - 11 июня. Те-
лефон: 8-800-555-49-43. Это
единый консультационный 
центр Роспотребнадзора, ра-
ботает на трех языках - рус-
ском, китайском и англий-
ском. Ну, на всякий случай...

- О чем спрашивали эти 200 
позвонивших в первый день?

- Основные вопросы: как 
собрать ребенка в лагерь? 
Какие врачи нужны, какие 
документы, как проверить 
лагерь?.. И много вопросов 
по детским товарам: одежда, 
игрушки, предметы гигиены.

- В лагерях нередко требуют 
особую эпикировку: ветровка, 
сапоги резиновые, средства от 
комаров, подстилка под по-
пу...

- Наверное, это не требова-
ние, а рекомендуемый спи-
сок. Каждый лагерь хочет, 
чтобы детки у них не забо-

лели.
Мы иногда сталкиваемся с 

тем, что мамочка отправляет
ребенка с температурой или с
сыпью, и тогда в зоне риска
оказывается большое число
детей!

Не надо рисковать. Ребе-
нок должен быть абсолют-
но здоров. Для этого нужна
справка от врача и справка о
прививках. Это важно.

- В некоторых поликлини-
ках есть даже спецкабинет для
выдачи таких справок.

- Правильно. Где-то можно 
и в электронном виде справ-
ку получить.

И, конечно, хорошо бы, 
чтобы наши дети, которые 
едут в лагерь, имели базовые 
навыки - мыть руки, умы-
ваться, чистить зубы.

- А какие требования к ла-
герям, к базам отдыха?

- Они не меняются. Мы 
все так же требуем, чтобы в 
лагере было мыло и кожные 
антисептики в умывалках, 
туалетах. 

Обязательно проверяем 
пищеблоки, чтобы не было 
кишечных инфекций.

- В 2021 году были строгие 
правила по ковиду. Как сей-
час?

- Поскольку ковид притих, 
то и требования упростились. 
И мы разрешили наполнить 
лагеря на 100%.

- Значит, больше детей по-
лучают возможность отдо-
хнуть в лагерях, так?

- По нашим прогнозам, 
около 4,5 млн детей в почти 
38 тысячах лагерей.

И около 200 тысяч детей 
смогут поплавать в теплом 
Черном море.

БУДЬ ЗДОРОВ!
- Тесты на ковид нужны?
- Перед заездом? Детям - 

нет. Персоналу - да. Но их 
не нужно делать каждую не-
делю, как раньше.

- В прошлом году было за-
прещено выходить за терри-
торию лагеря на экскурсии.

- Нынешним летом можно.
- Как проверить статус лаге-

ря, наличие разрешений?
- Все организации отдыха 

и оздоровления детей есть в 
реестре на официальных сай-
тах власти регионов. 

А еще важно, чтобы ребе-
нок не встретился с клещом! 
Обработка от насекомых 
должна быть на всей терри-
тории лагеря. 

Подготовил
Александр ГАМОВ.

Беседа на Радио «КП» (FM.KP.RU)

Полностью Полностью 
интервью с главой интервью с главой 
Роспотребнадзора Роспотребнадзора 

Анной Поповой Анной Поповой 
читайте на сайте kp.ruчитайте на сайте kp.ru

Детские лагеря-2022:Детские лагеря-2022:

Добро пожаловаться,Добро пожаловаться,
или Оспе вход запрещенили Оспе вход запрещен

Й

Как собрать ребят 
и уберечь их от 
болезней перед 
отправкой на летний 
отдых? И защищает ли 
советская прививка 
от новой напасти - 
оспы обезьян? 
Об этом в эфире Радио 
«Комсомольская 
правда» рассказала 
главный 
государственный 
санитарный врач 
России, глава 
Роспотребнадзора 
Анна ПОПОВА.

О
л
е
г 

Р
У
К

А
В

И
Ц

Ы
Н

Наталья ВАРСЕГОВА

В стране выросло 
потребление сигарет.

Курить вредно. Шалящие нер-
вишки тоже здоровья не добав-
ляют. Поэтому многие курильщи-
ки выбирают из двух зол... одно.
То, что с фильтром.

Это выяснили аналитики пор-
тала SuperJob, опросив 1600 ку-
рильщиков. Оказалось, за по-
следние три месяца 13% из
них (то бишь каждый восьмой)
стали курить чаще. Что инте-
ресно, 27%, наоборот, стали
реже травить себя никотином.
Но среднее потребление сигарет
выросло на 2 штуки в день - так
что в общем и целом курить рос-
сияне стали все же больше.

Интересно, что примерно та-
кая же ситуация была и в пан-
демию во время локдауна. В
апреле 2020 года больше курить
стали 14% россиян.

- Все это напрямую связано с

тревожностью, которая накрыла
многих в последние месяцы,  -
поясняет психолог Наталья 
Панфилова.  - Тут и спецопе-
рация, и санкции, и будущая не-
определенность... Для многих
(особенно мужчин) алкоголь и
курение - это самые простые спо-
собы разрядки. А еще сигарета
для курильщика - легкий способ
переключить внимание. Среди

моих клиентов есть те, кто бро-
сил курить, а после нынешнего
февраля вспомнил про сигареты.

К слову, пить в России тоже
стали больше. По данным На-
ционального союза защиты прав
потребителей, за первые четы-
ре месяца 2022 года продажи
водки выросли на 7%, слабоал-
когольных напитков (пиво, сидр
и т. д.) - почти вдвое.

 ■ НАПРЯЖЕНИЕ ЗАТЯГИВАЕТСЯ

Граждане нервно курят
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КАК ИЗМЕНИЛОСЬ ВАШЕ ПОТРЕБЛЕНИЕ 
СИГАРЕТ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ТРИ МЕСЯЦА?

Курю чаще 13% 14%
Столько же 51% 54%
Реже 27% 26%
Не знаю 9% 6%

По данным SuperJob. 
Опрошено 1600 курящих россиян старше 18 лет.

Май-2022 
(после начала 
спецоперации)

Май-2020 
(после введения 
режима самоизоляции)

ЦИФРЫ

 

Анна Попова.

- Товарищи
родители,

а можно сразу 
на три смены?
За прошлые

годы!

01.06.2022
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ВЛАДИМИР
ВЛАДИМИРОВИЧ ИЗ «КП»

Любят турки поговорить о
русских: что они там с утра
еще оккупировали?

А что? Турция - наша.
Высадившийся в Стамбу-

ле эмигрантский русский
десант, заняв центральные
улицы, укрепился в дешевых 
хостелах. Вечный Царьград
(он же Константинополь, а
нынче - Стамбул) - что-то
вроде гигантского аэровок-
зала, куда стекаются из Мо-
сквы, Питера, транзитом - из
Еревана, Тбилиси, Ташкен-
та сотни тысяч айтишников,
студентов, бизнесменов - все,
кого катапультировало из
России (чем именно - трез-
вым расчетом, страхом, обо-
стрением совести или мало-
душия - можно спорить до
хрипоты, но арбитр один -
История).

Переселенцы пока только
вникают в турецкую жизнь -
через десятки сайтов, фору-
мов они держат совет: как 
быть? И хотя считается, что
тот же телеграмм-чат «Ков-
чег» или стамбульская груп-
па волонтеров, помогающая
безденежным переселен-
цам, организованы людьми
Ходорковского, я что-то не
заметил там жесткой «дем-
шизы».

Да и «печенек госдепа»
маловато.

Можно, конечно, ради не-
дели в бесплатном хостеле
просить, как Киса Воробья-
нинов: «Месье, же не манж 
па сис жур…» Доказывать,
что «пострадал от режима»,
клясться: «Я против Путина.

Я против войны». Но, согла-
ситесь, как-то мелко…

Я вот не пострадал. Не по-
везло. Поэтому разговора с
активистами не получилось.

При словах «Комсомоль-
ская правда» они хватались
за сердце, а кто-то за вооб-
ражаемый пистолет.

Они бегали от журналиста
«прокремлевской газеты» с
таким ужасом, что я думал:
они еще не знают самое
страшное - я и есмь Влади-
мир Владимирович! (Ну имя-
отчество у меня такое.)

САМОЕ ДОРОГОЕ -
МОЗГИ

Но в большинстве имми-
гранты прагматичны, моло-

ды, а потому не любят по-
литиканства. На форумах 
беглецов тысячи сообще-
ний в день - как оформить
документы, можно ли вез-
ти животных, как перевести
рубли в турецкие лиры, как 
оформить банковскую карту,
как найти работу…

Тут столько проблем! 
Только кажется, что про-

сто - снимаешь на полгода
квартиру, подписываешь до-
овор с хозяином, и тебе ав-

томатически дается на этот
срок туристический вид на
жительство. 

Да. 
Но продлить его можно

лишь на месяц, да и офици-
ально найти в Турции рабо-
ту невозможно. Не имеешь
права. Депортируют. Но если
даже ты после всех мытарств
получишь официальный
статус на туретчине, налоги
здесь 20 - 30%. 

Велкам!
Поэтому ни времени, ни

сил на бессмысленную по-
литику нет.

В Стамбуле познакомился
с семьей из Нижнего Новго-
рода, ей - 27, ему - 32.

Всерьез разговорились по-
сле литра крепчайшего ту-
рецкого кофе. Когда закон-
чились темы из разряда «А 
может, лучше в Тбилиси, там
налог 1%?».

Ребята работают на круп-
ный российский банк в
фирме-подрядчике. Обыч-
ная схема - официально банк 
делает вид, что не одобряет

непатриотичные «релока-
ции», поддерживает меры
правительства по удержа-
нию в стране ценной моло-
дежи. Но большинство его
IT-сотрудников давно за гра-
ницей. Бежали организован-
но. Чартерами. С организа-
цией коворкингов, помощью
с жильем и даже питанием.
Словно там, на банковском
верху, кто-то скомандовал -
первым эвакуировать самое
дорогое. Мозги.

ТЫ С РОДИНОЙ ИЛИ НЕТ
Но мои знакомые приехали

сами. Стихийно.
Сначала житейское дело -

давно собирались. Осточер-
тел Нижний Новгород. Мо-
лодые мы, говорят, без детей.
Хотим увидеть мир.

Причина профессиональ-
ная: IT-технологии глобаль-
ны, их тяжело развивать при
санкционной блокаде. Да и
зарплаты на Западе все равно
выше.

Законодательная: льготы
айтишникам, послабления
по налогам и отсрочка при-
зыва в армию, говорят мои
собеседники, если вчитаться
в закон, касаются далеко не
всех…

А потом я понял главное…
Тут важны не рациональ-

ные оправдания.
Страх.
Потеря равновесия.
Еще эти неуклюжие по-

пытки пограничников за-
пугать ринувшуюся было из
страны молодежь (досмотры

телефонов и компьютеров у 
подозрительных особ, по-
офицерски «нежные» бесе-
ды - как Родину любить).

Случился слом. Психологи-
ческий феномен «последней
электрички» - если не сейчас,
то когда?

Беглецы спрашивали ме-
ня: «Ты вернешься в Москву?
Железно уверен? Не будет за-
крытия границ? А призыва
на фронт?» И много других 
абстрактных слов для засы-
пающих при разговорах «о
какой-то там свободе»…

- Я получаю здесь те же
деньги, мне их присылают
на карту, - наконец объяснил
глава семейства, Михаил. - И
я решил: спокойнее читать
новости здесь, чем там. Ло-
гично?

- Логично, - поддакнула
жена.

- Вернетесь? - спросил я.
- Не знаем, - отвечают.
«Предательство?» - подумал

тогда я.
Рано.
Не хотят воевать? Да. Но

и обязывающей «идти-
умирать» войны, позвольте,
все-таки нет.

Это с одной стороны. Но с
другой…

Неизбежный вопрос. Он
жесток и прям. Даже если
предположить, что страна
ошибается, даже если Роди-
на, как ты думаешь, больна,
вопрос остается: с ней ты или
нет?

И вот на него придется от-
ветить…

А ГДЕ ДЕТИ
ЧИНОВНИКОВ?

В раздумьях забрел на служ-
бу к местному батюшке Геор-
гию (Сергееву). У него тоже 
фронт. Церковный.

Георгий прислан РПЦ в
пику Константинопольско-
му вселенскому патриархату 
окормлять местных право-
славных. В самом центре
«чужой» канонической тер-
ритории (после признания
Константинополем расколь-
нической украинской церкви
Московская патриархия про-
водит свою тихую, набожную
спецоперацию) он невозму-
тимо ведет службу. Турецкая
полиция и тут нейтральна -
сидят, слушают с любопыт-
ством молитвы, охраняют
кучку православных.

- Почему все замкнулись
на айтишников? - удивлял-
ся после службы отец Геор-

Специальный репортаж 
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ЧАСТЬ 2ЧАСТЬ 2

В
л
а
д
и
м

и
р
 В

О
Р
С

О
Б

И
Н

/«
К

П
» 

- 
М

о
с
кв

а
ВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВ

О
Р

В
О

Р
В

О
Р

В
О

РР
В

О
Р

В
О

Р
О

Р
В

О
Р

О
Р

О
РРРРР

О
РРРР

О
РР

О
РР

О
Р

В
О

РР
О

Р
ОО

В
ООООООООО

ВВВВ
БББ

О
БББ

С
О

Б
О

БББББББ
С

О
Б

С
О

ББ
О

Б
О

БББ
О

Б
С

О
ББ

С
О

ББ
О

Б
О

ББ
О

БББББ
ООО

С
О

С
О

С
ОО

С
ОО

С
О

С
О

С
О

С
О

С
О

С
ОО

СССССССССС
//

И
Н

/
И

Н
/

И
Н

///
И

Н
/

И
Н

/
И

Н
/

И
Н

/
И

Н
/

И
Н

///
И

Н
/

И
Н

/
Н

//
Н

//
И

Н
//

И
Н

/
И

Н
/

И
Н

/
И

Н
/

Н
/

И
Н

/
И

Н
/

И
Н

/
Н

/
Н

/
И

Н
И

Н
И

Н
И

НННННН
ИИИ

К
П

К
П

К
П

К
П

К
П

К
П

К
П

К
П

К
П

К
ППП

К
П

К
П

К
ПППП

К
ППП

К
ПП

К
ПП

К
ПППП

КККККККККККККК
МММММММММММММММММММММММММММММММММММ

Русский батюшка в Анкаре несет свою службу 
и просит не обвинять в бегстве с Родины айтишников:
они-то трудяги. В отличие от шатающихся тут без дела

деток богачей и чиновников.

Битвы эмигрантов:

Как турки заставили украинцев Как турки заставили украинцев 
прекратить курортную прекратить курортную 

войну с русскимивойну с русскими
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гий. - Они трудяги. Видишь
бледного чудака, бредущего с
пляжа, - он! Под зонтом про-
граммировал. Вот кого мно-
го - так это праздных балбе-
сов. Деток от армии прячут.
Напокупали в свое время не-
движимости, теперь вспом-
нили, приехали. Сынкам по
17 - 18 лет, а с ними бабушка
или тетушка для контроля.
Вот и живут на квартирах,
домах, виллах. Пережидают.

А прав батюшка.
Анталья. Стайка молоде-

жи кружится по набережной.
Легкий ненавязчивый мате-
рок, будто ты в Нескучном
саду.

- Английский же сейчас! -
вдруг стонут.

И обсуждают: прогулять?
Влетит - не влетит?

А что? Остатки глобали-
зации. Дистанционное обу-
чение в платных школах и
вузах.

И закралось пролетарское
сомнение - а чьи, собствен-
но, детки?

Не чиновников ли, депу-
татов и госбизнесменов с Z
на аватарке?

Провести бы инвентари-
зацию детей высокопостав-
ленных патриотов. Все ли на
Родине?

Ну так, для ясности…

ВОЛШЕБНЫЙ СПОСОБ
Кстати, об Анталье.
Как не поехать в места ска-

зочные, благословенные, где
лебеди из полотенец, «все
включено» и «Таги-и-ил ру-
лит!»?

Сюда по старой памяти и 
рванули русские. Отсюда их 
поток растекся по побере-
жью.

Да так, что турки запани-
ковали.

Правительство спусти-
ло чиновникам тайные ин-
струкции со списком регио-

нов, где русским давать вид
на жительство категорически
запрещено, - ведь те залпом
выбрали весь 20-процентный
лимит на иностранцев в ча-
сти турецких провинций и
пошатнули национальное
равновесие в стране.

Анталья стала всетурецкой
головоломкой. Аренда не-
движимости с 200 долларов
(экономная двушка) улетела
под тысячу. Цены на продук-
товых рынках рванули вверх.

Турки теперь размышля-
ют: а насколько полезны
русские? Ведь одно дело -
интерес государства (сотни
тысяч эмигрантов уже внесли
в местную экономику мил-
лиарды долларов, из-за чего
ВВП прибавит не меньше
процента), другое - обывате-
ля. Турок обалдевает - жизнь
в этой стране и так несладка.
Инфляция, падение лиры,
низкие зарплаты, а тут еще
тысячи хипстеров, платящие
так, что цены для всех взле-
тают до рублевских.

До кучи - другая проблема.
Межнациональная. Украин-
цы. Тоже понаехавшие. Мяг-
ко говоря, по другим причи-
нам.

Отчего новости из Антальи
напоминали сводки боев.

Автомобили с российскими
номерами пачкали краской,
на капоты гадили. Матрешки
в Русском парке изуродовали
(по их ртам текла «кровь»).
Когда русские их отмыли, ма-
трешкам проломили головы…

Апофеозом «курортной
войны» стал пост в интер-
нете главы местного укра-
инского культурного обще-
ства: «Знаю, что у меня на
странице есть русские со-
баки. Я не буду удалять вас, 
чтоб вы видели результаты
вашего освобождения Украи-
ны. Чтоб только за один па-
спорт РФ вас били везде.

Чтоб в моей Анталье вы боя-
лись ходить на море, так как 
наши люди, а нас много, вас 
УТОПЯТ».

Курорт вздрогнул.
Русское землячество бро-

силось к турецким властям.
Добились встречи с губерна-
тором, и тот сделал то, что
пока не удавалось никому.
Между русскими и украин-
цами вдруг случился мир.
Спецслужбы прошлись по
квартирам особо оголтелых 
и предупредили: мол, пони-
маем, беженцы, понимаем,
нервы, но любое межнацио-
нальное ЧП - депортация.

Сработало волшебно. Все 
вдруг - раз и утихло. Украин-
ские активисты присмирели,
а русские…

ПОБЛИЖЕ К ЗАПАДУ
А что русские?
Есть тут у меня знако-

мый айтишник - Сере-
га. Родом из Твери. Он из
тех, кто посидел в Турции,
оглянулся чуть, ну так - на
пол-Европы, быстро нашел
работодателя (вот ведь про-
фессия будущего - зашел в
кофейню в шлепанцах, от-
крыл ноут - и перед тобой
весь мир). И решил полететь
в еще одну облюбованную
беглецами из России страну -
Сербию. Поближе к Западу.

А у него как раз с убеждени-
ями все жестко, на русский
взгляд, «по-предательски»
ядрено. Серега даже пере-
числяет помощь украинским
фондам…

- Может, ты зря тогда в
Сербию? - говорю. - Боюсь, 
тебе там не понравится.

- Слышал, что там много
«ватников», - вздыхает. - Но 
это же центр Европы!

Через пару дней лечу в Сер-
бию и пишу ему из Белграда,
прямо из аэропорта:

- Тут кругом Z. На футбол-
ках, на граффити. Приезжай!

Молчание.
Интересно, приехал?

Продолжение читайте
в ближайшем номере «КП»

и на сайте kp.ru
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Несмотря ни на что, в Анкаре в этом году прошел «Бессмертный полк».

Дубайск: русский 
Клондайк в пустыне. 

Репортаж нашего 
корреспондента из Эмиратов, 

куда тоже потянулись наши 
соотечественники, - на сайте
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Олег ГАЛИМОВ,
Татьяна САМОЙЛОВА

,,

(«КП» - Екатеринбург»)( р ур )

У американки, 
которую 26 лет назад 
удочерили из Нижнего 
Тагила, появился 
шанс обрести родную 
сестру благодаря 
«Комсомолке».

«Кажется, я нашла тебя…» -
с этих слов начиналось сооб-
щение 27-летней американки
Ксении Бандоян жительнице
Нижнего Тагила 26-летней
Юлии Павленко. Обе девушки
удивительно похожи не только
внешне, но и своими история-
ми. Обе родились в Нижнем Та-
гиле в многодетной семье. От
обеих отказалась родная мать.
И та и другая уже несколько
лет ищут родных сестер. Бла-
годаря «Комсомолке» девушки
узнали друг про друга и теперь
намерены сделать ДНК-тест,
чтобы подтвердить родство.

«НАНЯЛА ДЕТЕКТИВА»
Ксения Бандоян родилась

11 февраля 1995 года в Ниж-
нем Тагиле в семье Сергея
Зирянчина и Людмилы Бара-
новой. Но почти сразу после
рождения социальная служ-
ба забрала ребенка в детский 
дом. Мама написала отказ-
ную:

«Я, Баранова Людмила
Алексеевна, 19 мая 1958 го-
да рождения, образование 8
классов, не работаю, не за-
мужем, лишена материнства
первого ребенка. 11 февраля
1995 года в родильном доме
№ 4 Нижнего Тагила родила
девочку, весом 3,100, от кото-
рой отказываюсь и претензий
на нее иметь не буду».

В мае 1996 года, когда де-
вочке было 15 месяцев, ее
удочерила американская учи-
тельница Марлен Бандоян.

- На тот момент у моей при-
емной мамы уже был родной
сын Грег. Ему тогда было 11
лет. Она хотела больше детей,
но здоровье уже не позволя-
ло. Поэтому она решилась на
поездку в Россию. Говорит,
тогда это было популярно. В
Нижнем Тагиле она удочери-
ла меня, а на следующий день
в Екатеринбурге усыновила
4-летнего мальчика Альбер-
та, который стал моим вто-
рым братом, - рассказывает
Ксения.

Марлен никогда не скрыва-
ла от дочери, что забрала ее из
Дома малютки. Она и по сей 
день поддерживает стремле-
ние Ксюши отыскать своих 
родных.

Девушка уже несколько
лет занимается поисками.
Для этого она наняла част-
ного детектива, который вы-
яснил, что Ксения была как 
минимум третьим ребенком
в семье. И что у нее есть се-
стры. Оказалось, что настоя-

щих родителей Ксении уже
нет в живых. Это подтвердили
и в администрации Нижнего
Тагила: Людмила Баранова
умерла в 2014 году, а отец
скончался в 2018-м.

Сейчас Ксения живет в
Брукфилде в штате Вискон-
син и работает оператором
службы экстренных вызовов
911 в коммуникационном
центре округа Уокешо, то
есть координирует вызовы
полиции, скорой помощи и
пожарных к местам ЧП.

«ОТЕЦ СЖЕГ ВСЕ
ДОКУМЕНТЫ»

Если у американки Ксении
Бандоян еще были зацепки,
чтобы найти родных, то для
Юлии Павленко искать род-
ную сестру из Америки - все 
равно что иголку в стоге се-
на. Приемный отец девушки
сжег все ее документы из До-
ма малютки, чтобы она ни-
когда не узнала правду.

Юлия Павленко родилась
12 сентября 1996 года в Ниж-
нем Тагиле. Мама оставила
ее в роддоме. Всю жизнь о
девочке заботились прием-
ные родители Татьяна и Ни-
колай Павленко. Они начали
оформлять документы на удо-
черение, когда Юле было все-
го семь дней. Родители не хо-
тели говорить дочери правду,
боялись, что она болезненно
это воспримет. Но сама Юля с
детства подозревала, что мама
с папой ей не родные.

- Я видела, что не похожа
на своих родителей. Задавала
родным вопросы, но никто
мне на них не отвечал. А когда
мне исполнилось 23 года, моя
двоюродная сестра все-таки
проболталась, - рассказыва-
ет Юля. - Позже мне во всем
призналась и мама. Она ска-
зала, что у моей биологиче-
ской матери я вторая по сче-
ту и что мою старшую сестру 
удочерила пара из Америки.
Ей об этом сказали, когда она
меня забирала.

Сейчас Юлия Павленко
живет в Екатеринбурге и ра-
ботает администратором в
киберспортивном клубе. До
недавнего времени она даже
и поверить не могла, что все-
таки сможет когда-то встре-
титься с родной сестрой, ведь
никаких документов у нее не
сохранилось, а органы опеки
не предоставляют информа-
цию об удочерении других 
детей.

«В ЛЮБОМ СЛУЧАЕ
БУДЕМ ПОМОГАТЬ
ДРУГ ДРУГУ»

После того как «Комсомол-
ка» рассказала историю Юли
Павленко, ее увидела и про-

читала американка Ксения 
Бандоян. Она нашла пред-
полагаемую сестру в соци-
альных сетях, и 15 мая Юле 
ВКонтакте пришло полное 
восторга сообщение:

«Привет, Юля, кажется, я 
нашла тебя! Я увидела статью, 
что ты ищешь сестру в Аме-
рике. У нас с тобой очень по-
хожи истории. Я бы очень хо-
тела узнать, не родственники 
ли мы. Хотела бы, чтобы мы 
сделали ДНК-тест», - написа-
ла американка в сообщении. 
(Ксения не знает русского 
языка и общается с помощью 
переводчика. - Ред.).

Обе девушки отметили 
внешнее сходство, и весь день 
обменивались сообщения-
ми. Рассказывали друг другу 
свои истории усыновления и 
о том, кто как сейчас живет.

- Если все сложится и ока-
жется, что мы сестры, это 
будет просто потрясающе, - 
говорит Юлия. - Я с лет 4 
мечтала о сестренке или бра-
тике. Родители много рабо-
тали и проводили со мной 
мало времени. В детстве я 
часто играла с племянницей, 
но это все равно не то. Все-
таки я думаю, что связь кров-
ных братьев и сестер другая, 
намного сильнее и крепче. 
Когда я узнала, что у меня 
есть сестра, найти ее стало 
одной из главных целей в мо-
ей жизни.

Девушки счастливы, что
нашли друг друга. Даже если
окажется, что они не сестры,
они все равно продолжат об-
щаться.

- Однажды я встречусь с
ней лично! Если выяснится,
что мы не родственники, ни-
чего страшного. Я буду про-
должать помогать ей здесь,
в Америке, чем смогу, - по-
делилась Ксения.

- То, что мы нашли друг
друга, - это уже безумно хо-
рошо, потому что мы пони-
маем друг друга, так как у нас
похожие ситуации. У меня и
у нее теперь появилось боль-
ше шансов искать, так как 
можем помочь друг другу, -
добавляет Юля.

В конце мая во время свое-
го отпуска Юлия Павленко
планирует поехать в Нижний
Тагил, чтобы попытаться за-
просить копии личного дела
в архиве.

В Управлении социальной
политики Нижнего Тагила
«КП» пояснили, что, если
документы Юлии сохрани-
лись в архиве, сотрудники
смогут предоставить их в те-
чение нескольких рабочих 
дней.

- Если по этим документам
я смогу подтвердить, что у 
нас с Ксюшей одна и та же
биологическая мама, нам
уже не придется делать до-
рогостоящий ДНК-тест. Ес-
ли получить документы все
же не удастся, придется раз-
бираться, как мы можем его
сделать, - рассказывает Юля.

Основная сложность за-
ключается в том, что девуш-
ки находятся в разных угол-
ках нашей планеты.

- Пока в Россию невозмож-
но отправить ДНК-тест по
почте, - говорит Ксения. -
Это то, что пока меня оста-
навливает.

Очень личное

Читайте на сайте: 
«Всю жизнь искала папу» - 

женщина нашла семью, 
с которой ее разлучили 

50 лет назад 

«Кажется, я нашла тебя, сестра?»

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

генетических экспертиз, чтобы узнать, какие у девушек есть вари-
анты, чтобы сделать ДНК-тест. Публикуем их ответ:

- Мы достаточно часто проводим исследования на установление 
родства, участники которых находятся в разных города и странах. 
Для проведения исследования в лабораторию необходимо отправить 
образцы буккального эпителия (соскоб с внутренней стороны щеки), 
сделать это очень просто, процедура абсолютно безболезненная.
При правильном хранении ДНК в образцах сохраняется не менее
полугода, поэтому отправить в лабораторию их можно в обычном 
конверте почтой или курьером. Как только образцы поступают в 
лабораторию, они передаются в работу. Проводится сложная про-
цедура выделения ДНК каждого участника, после чего эксперт про-
водит расчет вероятности родства и выдает заключение, в котором 
вы найдете ответ на свой вопрос. Стоимость данного исследования 
составит 9000 руб., срок проведения такого исследования 7 - 10 
рабочих дней.
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Юлия Павленко с детства 
подозревала, что растет 

не в родной семье.

Ксению Бандоян удочерила 
американская учительница.
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Николай ГЕРАСИМОВ

Продолжается суд, 
где экс-супруги вываливают 
на всеобщее обозрение 
полные корзины 
грязного белья.

В американском городе Фэр-
факс, штат Вирджиния, полным 
ходом идет очередное разбиратель-
ство, в ходе которого актер Джонни
Депп надеется отсудить у бывшей 
жены Эмбер Херд $50 млн за кле-
вету. Она, в свою очередь, наме-
рена отсудить у него $100 млн. 
История тянется шесть лет, и 
конца ей не видно. Карьеры 
обоих артистов фактически
разрушены: их имена сейчас
ассоциируются у зрителей не
с большим кино, а со смачны-
ми подробностями из зала су-
да. Деппа больше не зовут 
в блокбастеры: скандалы
стоили ему ролей в очередных 
сериях «Фантастических тварей» 
и «Пиратов Карибского моря». А 
последний фильм с Херд вышел в 
2019-м (в 2023-м, правда, появится 
«Аквамен-2», где она вновь сыгра-
ет возлюбленную супергероя, но 
больше проектов вроде не про-
сматривается).

«В БЕШЕНСТВЕ ОН СТРАШЕН»
Вспомним, как все развивалось.
Июнь 2012 года. Джонни Депп 

объявляет, что расстается со своей 
женой, французской певицей и 
актрисой Ванессой Паради. Они 
были вместе 14 лет, у них родились 
дочь и сын. Но у Деппа новый ро-
ман - с его партнершей по фильму 
«Ромовый дневник», 26-летней 
актрисой Эмбер Херд. Ее карье-
ра на взлете.

Февраль 2015 года. Депп и 
Херд заключают брак.

Май 2016 года. Как гром среди 
ясного неба сообщение о том, что 
Депп избивал жену. Эмбер Херд 
заявляет: «Я вынесла ряд вербальных 
и физических издевательств. Он в со-
стоянии бешенства очень страшен».
По ее словам, 22 апреля она устроила
по случаю своего 30-летия вечерин-
ку. Депп явился на торжество очень
поздно, пьяный и толкнул ее так, что
она упала на пол...

21 мая - новый скандал. «Джонни
с силой швырнул телефон в меня,
попав в скулу и в глаз». Он будто бы
таскал Эмбер за волосы и бил жену,
пока не приехала подруга, которой
несчастная успела позвонить. Но
прибывшую полицию Эмбер попро-
сила не составлять протокол.

Тем не менее женщина по-
дала на развод и заявила о
побоях, приложив к заявле-
нию свое фото с кровоподте-
ком на скуле. Суд запрещает
Деппу приближаться к жене
ближе чем на 90 метров.

Август 2016 года. Ходят
слухи, что при разводе Депп

должен будет поделиться
с Херд половиной свое-
го 400-миллионного со-
стояния. Но в итоге до-
стигнуто соглашение, по
которому он выплачива-
ет ей всего $7 млн (Эмбер
обещает потратить их на
благотворительность).

Январь 2017 года. Брако-
разводный процесс завер-
шен. Кроме денег, Депп
оставляет бывшей двух 
йоркширских терьеров и
лошадь. Но вся недвижи-
мость, принадлежавшая
Деппу, включая дома в
Лос-Анджелесе и Па-
риже, а также частный

остров в Багамском архи-
пелаге, остается в его распо-
ряжении. Движимое имуще-
ство (а это, помимо прочего,
впечатляющая коллекция
мотоциклов и старинных ма-
шин) - тоже. Супруги делают
совместное заявление: «Наши
отношения были чрезвычай-
но страстными, порой неспо-
койными, но их всегда опре-
деляла любовь». Казалось бы,
конец, но на самом деле все
только начинается.

27 апреля 2018 года. Бри-
танская газета The Sun пу-
бликует статью, вопрошая:
«Как Дж. К. Роулинг может
быть «совершенно счастли-
ва», что в фильме по ее сце-
нарию «Фантастические тва-
ри» снимается избивавший
жену Джонни Депп?» Артист
приходит в бешенство. Сло-

ва «избивавший жену» убраны с сайта
газеты, но скандал уже не потушить.

Июнь 2018 года. Депп подает на
газету в суд за клевету, а заодно ут-
верждает, что в их отношениях с Херд
агрессором была именно она. В ходе
процесса на свет всплывают подроб-
ности одна живописнее другой. По
версии актера, 22 апреля 2016 года не
он ударил жену, а наоборот. В день,
когда Эмбер исполнилось 30, муж,
вместо того чтобы принять участие
в торжественном ужине, залез в кро-
вать и стал читать. По его словам,
Херд пыталась на него накричать, и
он просто ретировался в спальню.
Но она добралась до кровати и уда-
рила его. А позже то ли Эмбер, то ли
кто-то из ее друзей испражнился в их 

постель. Потом Херд сказала, что это
всего лишь «безобидный розыгрыш».

БЕЗ БУТЫЛКИ НЕ РАЗБЕРЕШЬСЯ
Кроме того, объявлено, что еще в

2015 году Эмбер Херд якобы швыр-
нула в мужа бутылку водки и оскол-
ком стекла Деппу отсекло кусочек 
среднего пальца левой руки. Он был
найден на полу кухни личным пова-
ром Деппа (хирурги пришили кусок 
пальца обратно). Адвокаты актера
объявляют, что Херд изменяла ему и
периодически употребляла алкоголь
и наркотики.

Но и адвокаты газеты The Sun не
лыком шиты. Они заявляют, что с
начала 2013 года по май 2016-го было
как минимум 14 инцидентов, в кото-
рых Депп нападал на Херд. Бросался
в нее разными предметами, толкал,
бил, таскал за волосы, пытался за-
душить руками или подушкой, уни-
чтожал принадлежащие ей вещи...
Однажды затеял склоку с женщиной,
которая, как ему показалось, флир-
товала с его женой (Херд еще в 2010
году сообщила миру, что является
бисексуалкой), а потом обрушил гнев
на Эмбер. Что же касается пальца,
Депп будто бы сам себе его отрезал
в наркотическом угаре.

Ноябрь 2020 года. Суд признает 12 
из 14 инцидентов доказанными, а
информацию, изложенную в статье
The Sun, «по существу точной».

Новый процесс начался 11 апреля, и 
в качестве свидетелей обещают при-
влечь кинозвезд (Джеймса Франко, 
Пола Беттани, Эллен Баркин), а так-
же Илона Маска, с которым у Эмбер 
Херд был роман после расставания с
Деппом.

Получила развитие и тема бутылок.
По словам Херд, Депп набросился
на нее с воплем «Я сейчас разрежу 
тебе лицо!» и махал осколком. Ар-
тист будто бы сорвал с нее ночную
рубашку, бросил на кафельный пол
и начал кричать: «Ты разрушила мою
жизнь!» Адвокат женщины попро-
сила уточнить: не пытался ли Депп
изнасиловать ее бутылкой? Херд
ответила: «Я не могу поверить, что
должна рассказать об этом». Процесс
еще не закончен: адвокаты Деппа
должны задать Херд свои вопросы.
Страшно представить, что мы еще
можем услышать.

Дела семейные

О громких разводах 
российских 
знаменитостей 
рассказываем на сайте
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Февраль 2014-го, они поженятся только 
через год и и выглядят идеальной парой.
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В 2015-м осколком бутылки 
Деппу отрезало кусочек пальца. 

У экс-супругов полярные 
мнения насчет того, по чьей 

вине это произошло. 

Драки в законном браке:

Джонни Депп и Эмбер Херд 
превратили жизнь друг друга в ад

Осколки счастья
Как пережить предательство и вновь 

стать счастливой за 3 месяца

Порой кажется, что невозможно простить предатель-
ство любимого человека и вновь стать счастливой и 
поверить другому мужчине. Эта книга поможет вам 
пережить предательство, встать на ноги и построить 
новое счастье.

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-гороод»», 

chitai-gorod.ru
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Лопай капусту, скумбрию жуй!Лопай капусту, скумбрию жуй!
Не пропадем, как мечтает буржуй!Не пропадем, как мечтает буржуй!

ААлександр СЛАВУЦЦКИЙЙр ЦЦАлександр СЛАВУЦКИЙ

В последнее время многие продук-
ты, любимые приверженцами модного 
правильного питания, резко выросли 
в цене или даже вообще исчезли с по-
ллок магазинов. Например, норвежский 
лосось, оливковое масло, киноа, яго-лосось оливковое масло киноа яго
ды годжи и так далее. Что ж, прощай,
диета? Мы попросили диетолога найти
адекватную замену зарубежным супер-

фудам. Известный эксперт в
питании Елена Соломатина
рассказала нашим читате-
лям, как организовать здо-
ровое питание в условиях 
санкционных ограничений
и подорожания импорта.

Читайте 
на сайте 
«5 простых 
приемов, 
чтобы свести 
на нет убийственное 
воздействие 
стресса»

Есть хорошо!
Настоящая энциклопедия для тех, 

кто задумывается о своем пищевом поведении.

Книга рассказывает о сложных вещах доступным языком, в ней 
много юмора. Основной постулат автора - запретов и вредных про-
дуктов не существует, от еды надо получать удовольствие!

Р
е
кл

а
м

а
, 
1
6
+

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Соевое масло
Основой многих диет, например, зна-

менитой Средиземноморской, является 
оливковое масло, которое привозится к 
нам из-за рубежа. Конечно, в последнее 
время оно резко подорожало. Соевое 
масло - вполне доступный аналог.

Оно богато ненасыщенными жирными 
кислотами омега-6 и омега-9, а также 
содержит небольшое количество и оме-
га-3. Продукт способствует уменьшению 
количества плохого холестерина и тем 
самым препятствует развитию атеро-
склероза, снимает общее воспаление, 
благотворно влияет на иммунную систе-
му, улучшает состояние кожи и волос.

Рекомендуемая норма потребления - 
столовая ложка в день.

Кстати, большое количество омеги-3 
содержат льняное и рыжиковое масло. 
Эти продукты продаются в аптеках и 
специализированных магазинах здо-
рового питания. Рыжиковое масло, ко-
нечно, недешевое, но и нужно его не 

более ложки.

Печень трески
Норвежский лосось богат витамином D. Этот ви-

тамин содержится в селедке и скумбрии, но куда
больше его в печени трески. Поскольку продукт
производится в России, в Мурманске, то никакие
санкции и ограничения его затронуть не должны.

Важно: печень трески - высококалорийный про-
дукт. Она очень жирная, и даже притом что этот
жир полезен, налегать на консерву не стоит - если
съесть всю баночку зараз, организм может не
справиться с переработкой продукта. К тому же
одна такая банка (стандартные 250 г) несет в себе
рекомендованную суточную дозу калорий чело-
века, занятого офисной работой. Специалисты
советуют есть 25 - 50 г печени трески в день. То
есть примерно столовую ложку печени на бутер-
брод с огурцом (разумеется, без масла - жира и
в самой печени предостаточно).

Если используете печень в салате, не заправ-
ляйте его майонезом.

Шиповник
В последние годы модным элементом здорового питания стали ягоды годжи - источник витамина С. Но, как говорит Елена Соломатина, эти ягоды вполне можно заменить ши-повником, который является кладезем витамина С. Больше всего этого витамина в плодах кустарника, цветущего красными и белыми цветами (это если соберетесь летом сушить шиповник самостоятельно). А еще этот сухофрукт отличается высоким содержанием витаминов Р, Е и К. Правда, при заварке шиповника нужно помнить, что витамин С разрушается под действием высокой темпера-туры, поэтому ягоды нужно заливать не кипящей водой и настаивать не более 10 минут.

Квашеная капуста
В квашеной капусте немало витамина С. А еще она - одновременно пре-

биотик и пробиотик. В процессе брожения в ней образуются органические
кислоты (пища для полезных бактерий) и размножаются бифидо- и лактобак-
терии, очень нужные для нашего микробиома. Как говорит Елена Соломатина,
в квашеной капусте также содержится и тартроновая кислота, которая пре-
пятствует переходу углеводов в жиры. А также янтарная кислота, необходимая
нам для производства энергии (многие с похмелья пьют янтарную кислоту в
таблетках для того, чтобы улучшить свое состояние, и не зря).

Рекомендуется включать квашеную капусту в пищу 2 - 3 раза в неделю,
порция - около 200 г.

Черника 
и голубика

В рацион многих любителей здорово-
го питания в последние годы вошла и та-
кая экзотика, как сок нони. Это напиток
из плодов дерева моринда цитрусолист-
ная, растущего в Юго-Восточной Азии.

Как говорит Елена Соломатина, этот
продукт нам вполне могут заменить
черника и голубика, которые занимают
верхние строчки в рейтинге продуктов-
антиоксидантов.

Эти ягоды богаты антоцианами, ко-
торые предохраняют наш организм
от окисления, а значит, и старения.
И следовательно, защищают и от бо-
лезней, связанных с возрастными из-
менениями.

В сутки достаточно от одной чайной
до одной столовой ложки черники или
голубики. Необязательно брать доро-
гую свежую ягоду. В замороженном ви-
де все полезные свойства сохраняются,
а одного пакета вам хватит надолго.

Семена льна

Семена чиа также являются важным составляющим элементом
здорового питания. Они ввозятся из-за рубежа, но, как говорит
Елена Соломатина, их вполне можно заменить семенем льна. По
словам нашего эксперта, семя льна полезно благодаря высокому
содержанию ненасыщенных жирных кислот омега-3 и омега-6,
а также клетчатки, магния и витаминов группы В. Что особенно
важно для вегетарианцев, поскольку эти вещества встречаются
преимущественно в продуктах животного происхождения, а значит,
льняное семя помогает возместить их дефицит в растительной пище.

Как говорит наш эксперт, льняное семя можно отыскать в апте-
ках или на полках здорового питания в различных супермаркетах.
Перед употреблением его лучше перемолоть и добавлять одну-две
ложечки в кашу, смузи или салаты каждый день.

✓✓

✓✓
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- Хорошей капустке и душа, и тело радуются!

Диетолог рассказала, чем в условиях санкций заменить импортные суперфуды.Диетолог рассказала, чем в условиях санкций заменить импортные суперфуды.

Скумбрия, сельдь

Важной составляющей правильного питания 

является северная морская рыба, особенно 

дикий лосось (не выращенный, а выловленный 

непосредственно в море). В нашу страну его 

в основном поставляли из Норвегии. Красную 

рыбу из недружественной страны можно за-

менить нашей скумбрией и селедкой (не со-

леной, а мороженой - ее можно готовить как 

какого-нибудь хека).

Отечественная рыба из северных морей 

богата полезной омега-3 и другими ненасы-

щенными жирными кислотами и нередко даже 

превосходит своих зарубежных конкурентов 

по этим показателям. Ведь по-настоящему ди-

кого лосося на прилавках магазинов встретить 

непросто, да и цена на него запредельная.

В соленой сельди, по словам диетолога, оме-

га-3 и омега-6 сохраняются, но из-за большого 

количества соли полезной такую рыбу не на-

зовешь. Гипертоникам ее точно не стоит есть, 

чтобы не провоцировать подъем давления. 

Морскую рыбу рекомендуется есть один-два 

раза в неделю. 

Гречка
Одним из «суперпродуктов», по-

пулярных у приверженцев здорово-
го питания, стала производимая в 
Южной Америке и Азии крупа киноа. 
Но наша гречка не только ничем ей 
не уступает, а во многом даже и 
превосходит. 

Гречневая крупа - рекордсмен по 
содержанию витаминов группы В, 
которые отвечают за проводимость 
нейронов, помогают справиться со 
стрессом и бессонницей. Также она 
содержит больше белка, чем другие 
злаки, и может служить альтернати-
вой животному протеину.

Этот диетический продукт реко-
мендуют пациентам с язвой желуд-
ка. В состав гречневой крупы вхо-
дят танины, дубильные вещества, 
которые затягивают мелкие язвочки 
и повреждения на слизистой обо-
лочке. 

Гречку лучше всего есть на зав-
трак два-три раза в неделю.

✓✓ ✓✓

✓✓

✓✓
✓✓

✓✓
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Испытано на себе

ААнастасия КУРОПАТЧЕНКО 
(«КП» - Краснодар»)( р р )

Что делать, если отдохнуть
у моря хочется, а денег со-
всем немного? Во-первых, 
отказаться от популярных 
курортов с дорогим жильем 
в пользу маленьких поселков 
и неожиданных мест прожи-
вания. Во-вторых, запастись
авантюризмом и умением ра-
доваться малому.

Определяю себе бюджет 
не больше 2000 рублей в сут-
ки, заправляю полный бак и 
выбираю первым пунктом 
назначения хутор Широкая 
Щель под Геленджиком. Все-
возможных Щелей на Черном 
море найдется с десяток: от 
просто пронумерованных - 
Первая и Вторая - до Крас-
ной и Сухой. Меня интересу-
ет Широкая, где живут всего
100 человек.

Широкая Щель - бывший 
хутор, а сейчас дачный по-
селок, где вывески «Сдаю 
комнату» есть на трети до-
мов. Стучусь в симпатичный 
сруб и прошу показать ком-
нату. Уютная, постель, шкаф, 
чайник, микроволновка, вид 
из окна на зеленый дворик и 
место для парковки во дворе - 
все это может стать моим на 
сутки всего за 800 рублей.

- В сезон сдаем только весь 
домик и не меньше чем на 
двое суток. Еще за тысячу 
могу растопить баню. Сосе-
ди продают коровье и козье 
молоко: 600 рублей трехли-
тровый баллон. До магази-
на - пять минут пешком. Ка-
фе увидишь по пути: у них 
недорого, пообедаешь рублей 
за 200, - объясняет хозяин Ва-
дим.

«ПРАМАМОЧКА» 
И БЮВЕТ В ЛЕСНОЙ 
ГЛУШИ

У Широкой Щели нет пря-
мого выхода к морю, но до 
ближайшего пляжа в запо-
ведном Джанхоте с дачей пи-
сателя Владимира Короленко
посреди сосен - всего 20 ми-
нут на машине, а до краси-

вейшей и безлюдной бухты 
Прасковеевки - на пять ми-
нут больше по тихой лесной 
дороге. Зато на хуторе есть 
Шебсское месторождение 
минеральной воды.

- Это природная столовая 
вода, хорошо помогает при 
заболеваниях пищеварения 
и не только: она натриево-
го состава и пить можно без
ограничений. Ее отсюда ци-
стернами возят в санатории
Геленджика и Дивномор-
ска, - объясняет охранник 
импровизированного бюве-
та, пока набираю минералку.

Он же объясняет мне, как 
пройти к дольменам: экс-
курсия из Геленджика к ним 
обойдется в 1500 рублей, а
мне надо просто дойти до са-
доводческого товарищества
Широкой Щели. И действи-
тельно, на меже между участ-
ками стоит дольмен, да нео-
бычный: домик из каменных 

плит с четырьмя полусфера-
ми на фронтоне. И бесплатно.

- Из-за полушарий его на-
зывают «прамамочка»: счи-
тается, что он помогает стать
счастливой матерью, - смеет-
ся дачник-прохожий, заметив
мое любопытство. - Если под-
ниметесь на гору, там будут
еще два дольмена. А лучше
прогуляйтесь к реке Шебс:
почти за хутором есть краси-
вый каскад водопадов.

МОРСКАЯ ПРОГУЛКА
ПО КЛАССИКУ

Следующим днем мчусь с
Черного моря в маленький
поселок Пересыпь на Азов-
ском море. Прежде чем от-
правиться в дорогу, в группе
«Жилье в Тамани и Пересы-
пи» в одной из соцсетей на-
хожу ночлег. Алена обещает

мне комнату 
за 600 рублей в 
сутки и парковку. 
Прочитав ее сообщение, 
мысленно не соглашаюсь с
лермонтовскими строками о 
Тамани: «Кругом с арбуза-
ми телеги и нет порядочных 
людей».

Гостевой дом в переулке
Морском оказывается уют-
ным коттеджем с зеленым
двориком и бассейном, а ком-
ната - полноценным номером
с душем и балконом. Еще за
500 рублей сговариваемся с
Аленой об обеде, хотя в по-
селке достаточно кафешек и 
столовых. От гостевого дома
к центральному пляжу - 10 -
12 минут ходьбы неспешным
шагом. В разгар сезона это
эпицентр курортной жизни.

Пляж в Пересыпи песчано-
ракушечный и бесконечный.

Летом тут еще и людей не-
х много, что на популярных 

пляжах Геленджика и СочиГ С
большая редкость.

ДЫШАТЬ ВИНОМ
А еще пляж Пересыпи 

предлагает энотерапию - ле-
чение вином, но не приемом
внутрь. Внутри домика-бочки
стоят несколько 200-литро-
вых бочек красного вина с
добавлением трав и специй:
на солнце они нагреваются и
начинают отдавать всякие по-
лезные вещества. Заходишь
внутрь, дышишь - и как зано-
во родился: чувствуешь себя 
лучше, чем после спа-салона.
Да и такое лечение не бьет
по карману: 10 минут за 200
рублей.

На обратном пути с пляжа 
договариваюсь об экскурсии
на плантацию лотосов, что
растут на Ахтанизовском ли-
мане на окраине Пересыпи. С
берега их не увидеть, потому 
что растут они в глубине ли-
мана, но за 700 рублей меня 
берется прокатить к ним на

лодке сотрудник стан-
ции.

- Лотосы к нам за-
везли в 1960-х из Ин-
дии: говорят, какой-
то моряк шутки
ради привез семена 
из плавания и поса-
дил. А они возьми и 
приживись! Сейчас 
занимают больше 
гектара. Жаль толь-
ко, что цвести будут в
июне, - дорогой объ-
ясняет лодочник.

То есть я приехала 
в самый эпицентр 
бурного роста лото-
сов, чтобы посмо-
треть… на их листья.
Цветов еще нет. Они

появятся позже.
На следую-

щий день от-
п р а в л я ю с ь

изучать другую 
достопримечательность:

сальзы - грязевые вулканы. В
окрестностях Пересыпи их 
три: самый посещаемый -
Тиздар рядом с поселком За 
Родину в паре километров от
Пересыпи. Его грязь считает-
ся лечебной, богатой серово-
дородом, бромом и йодом. В
сезон, который начинается
с июня, въезд платный: 450
рублей со взрослого, дети до 
12 лет бесплатно, но ограни-
чений по времени нет. Здесь
есть раздевалки и души, ка-
фе и гостиница, зооуголок 
и страусовая ферма. А сей-
час можно просто набрать
голубовато-серой грязи с со-
бой: цена вопроса всего 150
рублей за полуторалитровую
бутылку.

Где найти 
бюджетный отдых 
на побережье 
Черного 
и Азовского морей.
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На отдыхе постарайтесь 
с головой окунуться

в новые впечатления,
особенно если решили 
принять винную ванну!

Пожить у моря Пожить у моря 
и не разориться и не разориться 

Все самые 
интересные места 

родной страны - 
в проекте «Отдых 

в России» на сайте
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Без труда на юге 
туристу не продашь

и свежего рыба.

ВАРИАНТЫ БЮДЖЕТНОГО 
ОТДЫХА В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ 
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ЭТО ПРИГОДИТСЯ
ЭЭЭЭЭЭЭЭТТТТО П

            Широкая Щель (Геленджик)
 Комната в частном доме: 500 - 800 рублей в сутки.
 Сруб, где могут разместиться до 8 человек: 7 - 10 тысяч в сутки.  
 Номер в гостевом доме: от 600 - 1500 рублей в сутки.
 Завтрак или обед в кафе: 200 - 300 рублей.  
 1,5 литра минеральной воды в бювете: 50 рублей. 
 Энотерапия:  200 рублей за 10 минут.
 Сеанс грязелечения: 450 рублей.

 Пересыпь (Темрюкский район)
 Комната в частном доме: 450 - 700 рублей в сутки.
 Номер в гостевом доме: 800 - 1500 рублей в сутки.
 Завтрак или обед в кафе: 350 - 500 рублей.
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Ярослав КОРОБАТОВр

По мнению ученых, 
ругаться матом 
полезно. 
В каких случаях?

С детства нам внушали, 
что ругаться нехорошо. Од-
нако, согласно подсчетам 
ученых, около 60 процентов 
людей в мире матерятся «ча-
сто» или «время от времени». 
И только менее 10 процен-
тов утверждают, что никог-
да не употребляют бранных 
слов. Или делают это в ис-
ключительных случаях, на-
пример, когда смотрят.

Впрочем, ученые полага-
ют, что широкое распро-
странение этого разговорно-
го жанра вызвано не только 
дурным воспитанием. Ряд 
исследований демонстри-
рует живительную силу ма-
та, его способность верой и 
правдой служить людям.

ВОЛШЕБНЫЕ СЛОВА
Классическими считают-

ся эксперименты Ричарда 
Стивенса, психолога из уни-
верситета Киля (Германия), 
многократно повторенные 
и другими исследователя-
ми. Он вместе с коллега-
ми заставлял добровольцев 
терпеть физическую боль 
(участникам надо было опу-
стить руку в ледяную воду), 
крутить педали велосипеда 
при максимальной нагруз-
ке, держать планку в упоре 
лежа, выжимать кистевой 
динамометр и так далее.

Если участнику разрешали
материться, то он мог удер-
живать руку в ледяной воде 
на 33% дольше (в среднем на 
40 секунд). А во время сило-

вых упражнений спорт-
смены-матерщинники 
показывали результаты
на 5 - 10% лучше (напри-
мер, мат увеличивал силу 
сжатия кисти на 2,1 кг).

- Вероятно, когда мы 
ругаемся, то отвлекаемся
от болевого раздражите-
ля, и поэтому восприятие
боли снижается, - счита-
ет Ричард Стивенс. - Воз-
можно, мат работает как 
психологический допинг.
Произнося запретные сло-
ва, вы нарушаете обще-
ственное табу - возникает
эффект раскрепощения, и
это помогает преодолевать
физиологические барьеры.

Исследователь даже реко-
мендовал пациентам сквер-
нословить при проведении
физиотерапевтических про-
цедур. Это повышает эффек-
тивность реабилитационных 
упражнений после травм
опорно-двигательного аппа-
рата (например, когда нуж-
но через боль разрабатывать
травмированный коленный
сустав). Естественно, делать
это можно только при усло-
вии согласия врача и под его
контролем. Конечно, ругань
не должна быть направлена
на физиотерапевта.

ЧТОБЫ НЕ ПЕРЕСТАЛ 
БЫТЬ ЛЕКАРСТВОМ

Здесь все сугубо индивиду-
ально. Лучшим лекарством
будут те слова, которые са-
ми собой вырвутся из ваших 
уст, когда вы уроните себе на
ногу чугунную батарею по
примеру героев «Джентльме-
нов удачи». Ричард Стивенс
утверждал, что в английском
языке хорошо зарекомендо-
вали себя такие крепкие вы-

ражения, как fuck и shit. По
понятным причинам мы их 
не будем переводить, хотя
они, скорее всего, в пере-
воде и не нуждаются. В со-
кровищнице русского языка 
таких бриллиантов гораздо
больше. Потому что рус-
ский мат по сравнению с 
иностранной нецензурной
лексикой обладает особой
выразительностью.

- Это связано с тем, что
степень табуированности
русской нецензурной лек-
сики значительно выше, чем
аналогичных слов в других 
европейских языках, - счи-
тает Анатолий Баранов, док-
тор филологических наук,
заведующий отделом экспе-
риментальной лексикографии 
Института русского языка им. 
Виноградова РАН. - Напри-
мер немецкое Scheiße или
французское merde, англий-
ское shit - это на самом де-
ле аналоги русского «черт
возьми», «на фиг», «по фигу»
и так далее. Лексики, анало-
гичной нашей, в других язы-
ках попросту нет. Поэтому 

я выступаю за сохранение
табу на русский мат в обще-
ственном пространстве. Ес-
ли запрет будет снижен, эти
слова потеряют свое нынеш-
нее значение и экспрессию.

И действительно, надо
внести ясность: рассказывая 
о полезных свойствах мата,
мы вовсе не призываем вас
материться где попало. Во-
первых, употребляя «горя-
чую» лексику в публичных 
местах, вы можете ненаро-
ком оскорбить других лю-
дей. Не говоря уже о том, что 
за непарламентские выра-
жения в общественном ме-
сте можно заработать штраф
и даже административный
арест. А во-первых, экспери-
менты Ричарда Стивенса по-
казали, что брань эффектив-
но повышает болевой порог
среди людей, которые руга-
ются редко. Если вы матом
разговариваете, то организм 
привыкает к этому «лекар-
ству». Поэтому без особой
необходимости лучше не
прибегать к данному силь-
нодействующему средству.
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Клуб любознательных

Русский мат можно использоватьРусский мат можно использовать
как обезболивающак обезболивающеееюкак обезболивающеекак обезболивающее

Удивительно, но склонность к
неформальной лексике - отличи-
тельная черта людей честных и
искренних.

Это наблюдение подтвержда-
ют несколько экспериментов.
Ученые попросили три сотни
добровольцев составить лич-
ный словарь нецензурных слов.
Исследователи предполагали,
что чем глубже познания в этой
области, тем чаще эта лекси-
ка применяется в деле. А затем
всех добровольцев прогнали на
детекторе лжи. В результате вы-
яснилось, что самые заядлые
матерщинники давали наиболее
честные ответы. А матерились
не по причине испорченности, а
потому что «на душе накипело».

Во втором случае ученые
анализировали посты 73 тысяч
пользователей в соцсетях. Суще-
ствует множество лингвистиче-
ских маркеров лжи. Вруны, как
правило, избегают местоимений
1-го лица (я, мое, меня) - пытают-
ся сохранить дистанцию между
собой и «пулями», которые отли-
вают. Честного человека отлича-
ет склонность к использованию
уточняющих слов: «за исключе-
нием», «кроме», «но», «возмож-
но», «без». Они используются в
рассказе, чтобы отделить зерна
от плевел, одно событие от дру-
гого. Лжецу-то не надо ничего
уточнять - он врет напропалую,
поэтому эти слова у него из лек-
сики исчезают. Используя такие
закономерности, ученые напи-
сали компьютерную программу,
которая могла с точностью до
80 процентов отличить в соцсе-
тях враля от правдоруба.

Затем ученые подсчитали ча-
стоту употребления забористых
слов врунами и «праведниками».
Результат нетрудно предсказать:
сквернословы лгут реже, чем
сторонники внешних приличий.

 ■ КСТАТИ

Честный человек 
бранится чаще

Алексей МОРОЗОВ

Только эти насекомые и люди 
понимают математику.

Только люди знают математику! С
огромным трудом удалось научить счи-
тать некоторых особо сообразительных
обезьян. Но как насчет высшей мате-
матики, например, понятия четного и
нечетного? Тут полный голяк: звери не
могут. И как гром с ясного неба: а пчелы
могут. Открытие сделала международная
группа исследователей и опубликовала в
престижном журнале Frontiers in Ecology
and Evolution.

В человеке математика заложена эво-
люцией. Школа и вуз лишь пробуждают
то, что уже есть от природы. Четное и
нечетное мы различаем подсознательно.
Четные числа интуитивно ассоциируются
у нас с правой рукой, с левой - нечетные.
Также мы быстрее реагируем на четные
числа. Почему так  - непонятно, но это
может быть знаком нашей избранности.
Похоже, пчелы - тоже избранные.

В эксперименте исследователи
разделили их на две группы. Для
одной четные кормушки «зарядили» 
сахарной водой, а нечетные  - горь-
ким хинином. В другой группе наобо-
рот, приятными сделали нечетные 
числа. Ну и в чем суть эксперимента,
спросите вы. Пчелы просто запомнят,
где лежит горечь, и больше туда
не полетят. Штука в том, в какой
группе «запоминание» произойдет
быстрее. Если обе группы научатся
одновременно, это значит, им все 
равно, четное или нечетное. Оказалось, 
пчелам небезразлично, под четным или 
нечетным номером стоит сладкая или 
горькая кормушка. Но в отличие от че-
ловека, нечетное пчела схватывает бы-
стрее. Группа, в которой сахар лежал в 
нечетных кормушках, оказалась успеш-
нее. Как микроскопический мозг пчелы 
справляется с задачей, которая, как 

считалось, под силу лишь громадному 
мозгу человека?

Дело в том, что пчела - не «насекомое 
само по себе», а часть мегамозга, роя. 
Рой коллективно принимает решения, 
мыслит, а пчелы - как бы его нейроны. 
Если так, то рой оказывается едва ли не 
умнее человека, потому что суммарное 
количество нейронов такого мегамозга 

чуть ли не больше, чем нейронов в
мозгу человека. И, как поняли ис-
следователи, различение четного
и нечетного - возможно, лишь вер-
хушка айсберга. Мегамозгу роя
доступны более сложные задания.

Почему у человека выделено 
четное, а у пчелы - нечетное? Де-
ло, видимо, в фундаментальных
свойствах материи, и того, как
ее воспринимают пчелы и люди.
Четность и нечетность связана с

хиральностью - отсутствием симметрии 
в молекулах и ядерных частицах. По за-
гадочным причинам живое во Вселенной 
хирально, неживое симметрично, и это 
говорит о каком-то невероятно серьез-
ном, встроенном в ткань бытия механиз-
ме, который мы не понимаем. Это значит, 
что пчелы не просто так же умны, как мы. 
Возможно, они умны ИНАЧЕ, нежели мы. 
Если мы - материя, они - антиматерия. 
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Пришельцы из антимира: 

Интеллект пчел оказался человеческимИнтеллект пчел оказался человеческим

 ■ ИЗ ЖИЗНИ ПОЛОСАТЫХ
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Полина Цыганова, 17 лет Полина Цыганова, 17 лет 
(дочь Евгения Цыганова)(дочь Евгения Цыганова)

Старшая из семи детей Цыгано-
ва от актрисы Ирины Леоновой
оканчивает московскую школу 
№  1231, где последние годы
училась на заочном отделении.
С профессией наследница опре-
делилась давно: она собирается
поступать в театральный и уже
снялась в нескольких сериалах.
Так, в этом году выйдут три проекта

с ее участием: «Алиса» и «Отчаянная» на 
видеоплатформах и «Паромщица» на канале «Россия 1».
На других детей знаменитостей Полина не похожа: скром-

ная, закрытая, не дает интервью и практически не ведет соц-
сети. Лишь однажды, позируя глянцевому журналу, коротко
рассказала о себе: любит петь, слушает Эллу Фитцджеральд, 
играет на скрипке, фортепиано и флейте. Кстати, увидеть
наследницу Цыганова чаще можно на странице его жены
Юлии Снигирь. Несмотря на то, что актер ушел от бывшей
супруги, когда та ждала седьмого ребенка, детям удалось
сохранить с отцом и его новой семьей теплые отношения.

Стоимость коммерческого обучения во ВГИКе ак-
терскому искусству: от 470 тыс. руб в год, в Щеп-
кинском училище - от 471 тыс.

Александр Марков, Александр Марков, 
18 лет, и Александр 18 лет, и Александр 

Кучера, 17 лет Кучера, 17 лет 
(сыновья (сыновья 

Оскара Кучеры)
Актер и телеведущий - пятикрат-

ный папа: у него подрастают четы-
ре сына и дочка. Старший Саша от
предыдущего брака пошел в шко-
лу позже - так он с единокровным
братом-погодком одновременно оказал-
ся в школе. Поэтому в этом году Алек-
сандры первый и второй - выпускники.
Но вот профессии выбрали разные.

- Пятеро детей  - это дорого!  - при-
знался «КП» Оскар Кучера. - Особенно
в том, что касается учебы. Например,

мой второй сын (с отцом 
на фото) практически
отличник, у него вы-
сокие баллы по ЕГЭ:
русский он написал
еще в прошлом году,
учась в 10-м классе,

и все остальные 
предварительные

экзамены сдал хорошо. Но он по-
ступает в Высшую школу экономики на 
факультет управления бизнесом - бес-
платного обучения там попросту нет. 
А первый сын в этом году поступает в 
театральный. В Щепкинском училище 
он прошел с прослушивания сразу во 
второй тур, во ВГИКе - сразу в третий. 
И я очень надеюсь, что он поступит.

Стоимость коммерческого обуче-
ния в ВШЭ на управлении бизне-
сом: от 650 тыс. руб. в год.

Стоимость коммерческого об-
учения во ВГИКе актерскому ис-
кусству: от 470 тыс. рублей в год, в 
Щепкинском училище - от 471 тыс.

Пока знаменитый отец от-
бывает срок (по худшему 
сценарию артист выйдет 
на свободу 30 декабря 
2027 года), его старшая 
дочь от брака с Софьей
Кругликовой успела стать 
выпускницей: 17-летняя Ве-
ра Ефремова оканчивает
московскую школу № 57 с 
математическим уклоном. 
Вера с детства мечтала 
стать артисткой и пойти 
по стопам великой бабуш-
ки Аллы Покровской.
Опыт съемок у Веры есть: 
в прошлом году Ефремов 
в рамках тюремной само-
деятельности снял фильм 
к 200-летию Достоевско-
го и даже получил приз во 
всероссийском конкурсе 
среди осужденных. Дочке 
досталась роль Сони Мар-
меладовой - она прислала в 

колонию видеозапись сво-
ей игры. Впрочем, теперь 
мечты о славе в прошлом.

- Я планирую поступать 
сразу в два вуза: в Высшую 
школу экономики на между-
народную журналистику и 
во ВГИК на киноведческое 
отделение, - рассказала Ве-
ра «КП». - Кто такой кино-

вед? Смотришь фильмы и
затем выдаешь о них свое 
мнение. Работа мечты! 

Стоимость коммерче-
ского обучения в ВШЭ 
на журналиста: от 590 
тыс. руб. в год.

Стоимость коммерче-
ского обучения во ВГИ-
Ке на киноведении: от 
470 тыс. руб. в год.

Елена ПЕТРОВА

Школьники страны на низком стар-
те: каких-то пару недель - и канику-
лы! Беззаботное время для всех, кроме
выпускников. И в этом случае извест-

ная фамилия роли не играет: звездные
одиннадцатиклассники готовятся сда-
вать экзамены наравне со всеми. «Ком-
сомольская правда» узнала, о чем грезят
знаменитые наследники и в какую ко-
пеечку это влетит их родителям.

Абитуриенты-2022

Рыжеволосая красавица в этом 
году оканчивает столичную «Хо-
рошколу»  - элитное заведение, 
где в учениках отметились дети 
Филиппа Киркорова, Олега Та-
бакова и других звезд. Еще пару 
лет назад дочь есаула активно 
позировала для фотосессий под 
строгим контролем матери. Каза-
лось, камера Марианну любит - а 
значит, ей прямой путь в модели 
или актрисы. Ну или в музыканты: 
дочь Газманова играет на гитаре и 
укулеле. Но когда пришло время 
выбирать профессию, девушка 
вдруг всех огорошила.

- Творческих единиц в 
семье хватает и без ме-
ня. Моя цель  - изучать 
международный бизнес 
в МГИМО,  - поделилась 
Марианна с «КП». И 
тут же прагматично 
заметила: «Только о 
карьерных планах я 
распространяться 
не буду, чтобы не 
сглазить».

Стоимость 
к о м м е р ч е -
ского обучения 
в МГИМО междуна-
родному бизнесу: от 
588 тыс. руб. в год.

Кстати, продолжать династию 
отказалась еще одна знаменитая 
наследница - 16-летняя Маша Та-
бакова. Девушка, которой до вы-
пускного еще год, выбирает между 

дизайном и менеджмен-
том в фешен-сфере, по-
тому что боится не оправдать ожи-
дания: «Все-таки я ношу фамилию 
своего знаменитого папы».
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Оскар Кучера собирает деньги на учебу 
сыновей, а дочь Ефремова 
отказалась идти в актрисы

Какие профессии Какие профессии 
выбирают дети выбирают дети 
российских российских 
знаменитостей.знаменитостей.

Вера Ефремова, 17 лет Вера Ефремова, 17 лет 
(дочь Михаила Ефремова)(дочь Михаила Ефремова)

Марианна Газманова, 18 лет Марианна Газманова, 18 лет 
(дочь Олега Газманова)(дочь Олега Газманова)

Серафима Аронова, 18 лет (дочь Марии Ароновой)Серафима Аронова, 18 лет (дочь Марии Ароновой)

У звезды двое детей: 30-летний сын У й 30 й Вла-В
дислав Гандрабура пошел по стопам ма-
тери и теперь играет с ней на одной сцене 
в Театре Вахтангова. А вот младшая Сера-
фима собирается поступать на психфак. 
Несколько лет назад она сама обращалась 
к специалисту с подростковыми проблемами 
и с тех пор жаждет изучать психические 
расстройства. А маму это только радует.

- Ее предназначение - помощница для лю-
дей, - рассказала Аронова. - Она такое теплое 
ядро, около которого люди могут греться. Не-
давно она выдала: хочу быть психотерапевтом 
или психологом. Дай бог, у нее все получится.

Кстати, в артистки Серафима никогда и 
не собиралась: в детстве она хотела стать 
ветеринаром.

Стоимость коммерческого обучения 
в МГУ на психолога: от 383 тыс. руб. в 
год, в МГПУ - от 97 тыс.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Наконец-то я все понял.
Когда нефть дорожает,

бензин дорожает вслед за
нефтью.

Когда нефть дешевеет,
бензин дорожает потому,
что курс рубля падает.

✱  ✱  ✱
- У вас есть запасные

части на отечественные 
автомобили?

- А что вам надо?
- Ну... гвозди на 120…

✱  ✱  ✱
Гадалка:
- Карты говорят, что зав-

тра ваш муж умрет.
- Знаю. Меня поймают?

✱  ✱  ✱
Светлое будущее еще 

покажет, было ли наше
прошлое действительно
темным.

✱  ✱  ✱
- Почему у Коляна про-

звище Валет?
- Давняя история. Однаж-

ды в овощном его побила
дама.

✱ ✱ ✱
Отключили горячую

воду. Поставил греться
холодную в кастрюле.
По привычке посолил и
бросил туда пельмени.

✱  ✱  ✱
- И кого, наконец, выбра-

ли фунтиком?
- Понтификом, Семен,

понтификом.
✱  ✱  ✱

Жена не должна ос-
корблять мужа на 
людях. Для этого су-
ществуют кухня и ско-
вородка.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ
В НОМЕР

Весь архив
анекдотов 
от «КП» -
на kp.ru

Кристина 
ТРЕТЬЯКОВА, 40 лет, 

Красноярск:
- Учредитель SMM-
агентства. Люблю 

приключения, новые 
знакомства,

 посетила более 
13 стран и 40 городов. 

Победительница 
конкурса красоты 

«Миссис Красноярский 
край». Главная 
гордость: сын - 

отличник и спортсмен 
и дочь - красавица 

да умница.

   БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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Виктория АНДРЕЯНОВА, Виктория АНДРЕЯНОВА
модельер:

фу.- БрБрававоо ии момодеделили, ии фофототогрграфаф
Без этого алого фона образ 
Кристины не заиграл бы так 

ье модно. Маленькое черное плат
гентный изизиз мммеререрцацацающющющейейей тттафафафтытыты, инининтететеллллллигигиг
н волос, твидовый жакет, темный кашта
носом. аккуратные лодочки с круглым

В общем, образ галеристки с яркойВ общем, образ галеристки с я
жизненной позицией удался.й й

Письма с фото присылайте по адресу:
«Комсомольская правда», ул. Новодмитровская,

д. 5А, стр. 8, Москва, 127015.
На конверте напишите: «Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам
участницу на нашем 

сайте kp.ru в разделе
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет
ответственности
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976
Тип. №
■  Время подписания в печать

по графику - 17.00,
фактически - 16.30

■ ISSN 0233-433X

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА», 
«ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС»,
«ВЫБОРЫ-2022», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ»,

, , ,

«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО»,
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе.

Д , Д ,

Тираж этого номера: 250 252 экз.
Цена договорная

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2022. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию другими лицами
в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

Тираж сертифицирован
Бюро тиражного аудита -

www.press-abc.ru

■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», 
Новодмитровская, д. 2Б, 8-й этаж, пом. 800,
Москва, 127015.
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, факс - (495) 637-64-22;
e-mail: kp@kp.ru; 
Web-сервер: www.kp.ru;
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82;
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

■  Учредитель и редакция газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
■ Издатель - ООО «КП - Издательство» (Новодмитровская, д. 2Б, 7-й этаж, пом. 709А, Москва, 127015).
■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

■  Главный редактор,
генеральный директор 
Владимир Николаевич
СУНГОРКИН.

■  Шеф-редактор 
Е. САЗОНОВ.

■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:
О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора),
А. ГАНЕЛИН
(зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ 
(зам. главного редактора),

Л. ЗАХАРОВ 
(зам. главного редактора),
П. САДКОВ
(зам. главного редактора),
А. СЕМЕНЦОВ
(зам. главного редактора),
А. СЕДОВ (редактор отдела политики)

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3.
Первый американский пре-
зидент, посетивший Совет-
ский Союз. 8. В каком го-
роде опубликовали первую 
биографию Моцарта? 9. На
каком острове в Антарктиде
россияне в 2004 году воз-
двигли православный храм 
Святой Троицы, который ви-
ден при ясной погоде на рас-
стоянии в 30 километров? 
10. Кто из бардов сочинил
балладу от имени танка Т-34?
11. Время кинопоказа. 14.
Перо с тупым концом. 15.
«И в ... грядущих поколений
ползут глухие метастазы». 
16. Гоголевский псевдоним.
20. Направление в парашют-
ном спорте. 21. Починка
носков. 22. Таможенный 
обыск. 23. Исследователь
Дальнего Востока с именным 
городом в Приморском крае. 
24. Приступ ярости океана.
25. Очень личные записи.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ка-
кая модель крутила рома-

ны с Миком Джагерром и
Венсаном Пересом? 2. Кто 
руководил расследованием
Антоновского крестьянско-
го восстания? 4. Резиновая
змея. 5. Кто первым при-
менил морфин при полост-
ных операциях? 6. Кому из
французских астрономов 
приписывают слова: «Я ис-
следовал все небо, но не 
нашел там Бога»? 7. Стра-
ховочный. 9. Кто у индейцев
за главного? 12. Армейское
звание писателя Алана 
Милна. 13. «Уменьшитель» 
размеров. 14. Зрительный
пигмент. 17. Кого из своих 
фаворитов Екатерина Вели-
кая считала «неутомимым 
лентяем»? 18. Любимый 
прием Леонардо да Винчи, 
представляющий мир на его 
картинах в легкой дымке.
19. Кто из советских ком-
ментаторов вел репортажи 
с футбольных матчей из бло-
кадного Ленинграда? 22. «...
мудры интуитивно».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Рузвельт.
8. Прага. 9. Ватерлоо. 10. Анчаров. 11. Сеанс. 14. Рондо.
15. Дух. 16. Алов. 20. Фрифлай. 21. Штопка. 22. Досмотр. 
23. Арсеньев. 24. Шторм. 25. Дневник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Бруни. 2. Агранов. 4. Удав. 5. Вреден. 6. Лаланд. 7. Трос.
9. Вождь. 12. Субалтерн. 13. Масштаб. 14. Родопсин. 17.
Орлов. 18. Сфумато. 19. Окунев. 22. Дети.

 

2357

                                            ночью      днем
Владивосток   +10°…+11° +13°…+14°
Находка  +11°…+12° +15°…+16°
Уссурийск  +12°…+13° +15°…+16°
Астраханка  +11…+12° +17°…+19°
Терней   +8°…+9° +10°…+11°

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 750 мм рт. ст.
(норма для июня - 760)
Относительная влажность
воздуха - 87 % (норма - 69 %)
Ветер - южный, 
3,4 м/с

Восход - 05.36    Луна -         
Закат - 20.45       растущая

Прогноз погоды на завтра, 2 июня
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